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REQUISIÇÃO DE NUMERÁRIO PARA VIAGEM 
LEI Nº 2.097/09, DE 19/03/2009-REGIME DE ADIANTAMENTO 

Ao Assessor de Contabilidade 

Requisição nº 04/2019 

Requisitante: ( x ) Presidente ( ) Funcionário 
Nome: Claudemir José dos Santos 
Valor: R$ 3.600,00 (Três mil e seiscentos reais) 
Dotação orçamentária: 33.90.14.14.00 -Diárias no País 
Origem das despesas: alimentação e hospedagem. 
Data da viagem: 07/04/2019 
Data da missão: 08/04/2019 a 11/04/2019 
Destino: Brasília-DF 

Objetivo da Missão (comunicado SDG 19/2010 do Tribunal de 
Contas): Participação da XXII Marcha à Brasília em Defesa dos 
Municípios. 

Bastos, 05 de 

, 
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PRESTAÇÃO DE CONTAS 
Requisição nº 04/2019 

Claudemir José dos Santos, Presidente da Câmara 
Municipal de Bastos, vem através do presente prestar contas relativas às despesas efetuadas com o 
numeràrio recebido do assessor de contabilidade em 05/04/2019 (viagem a Brasília-DF): 

ELEMENTO DA DESPESA- 33 90 14 14 00 00- DIÁRIAS NO PAÍS . 

VALOR RECEBIDO R$ 3.600,00 
-Edestinos.Com.Br Agencia De Viagens E Turismo Ltda, bilhete de passagem nº R$ 1 168, 13 

1210019577:wn, de oc;104120 l q 

-Osvaldo Rodrigues da Silva, recibo de Táxi, de 08/04/2019. R$ 220,00 

-Passagem de Uber, de 08/04/2019 R$ 32,29 

-De Novo Sabor LTDA ME, cuoom fiscal COO nº 022324, de 08/04/2019 R$ 98,50 

-Feiiãozinho Comércio de Bar e Restaurante LIDA ME, DANFC-e nº 4956, de 08/04/2019 R$ l 12,25 

-De Novo Sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022338, de 09/04/2019. R$ 100,00 

~Feilãozinr.o Comércio de Bar e Restaurante LTDA ME, DAI\lfC--0 »º 4995, de 09/04/'.!0l 9. RS i'.!3,90 

-De Novo Sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022348, de 10/04/2019 R$ 1 l6,50 

-PBJM Comércio de Gêneros Aliment1cios LTDA, DAN FC-e n" 41586, de J0/04/2019. R$ 85,73 

-De Novo Sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022359, de 11/04/2019. R$ 107,00 

-Prates Foods Comércio de Alimentos ETRELI, DANFC-e nº 7409, de l l/04/2019. R$ 8,00 

-Osvaldo Rodrigues da Silva, recibo de taxi, de 11/04/2019. R$ 220,00 

-Kin11.~town Horéis e Turismo LIDA, DANfE n" 581, de 12í04í20l9. .,......---.... R$ l.1%,00 

-TOTAL DA DESPESA / \ R$ 3.588,30 ......._ 

-TOTAL A DEVOLVER 

------
.. J ~ 7 R$ 11,70 

Bastos, 15 de abril d<f 019 1 

' 'j 

·1 7'~ 
- ~----"? e 

-
Destino: Brasília-DF 
Autoridades que atenderam e assuntos: Participação da XXII Marcha à Brasília em Defesa dos 
Municípios. (Vide relatório em anexo). 

Sr Presidente, a presente prestação de contas 
.::ncontra-se regular, achando-se conforme para 
seu arquivamento Bastos, J 5 de abril de 
2019. 

1 
0M1 

\l I l -r " ' "' 
Vinicius Tolentino Mantovani 
Controle Interno 



P414WJW - Resumo da compra - Voo (PPB-BSB) - eOestinos.com.br 

• 

-
.. 

Seu voo de Presidente Prudente para Brasília está em processo 

Código de reserva: FU7DCWV 

Situaçao da compra: Aguardando a confirmação da companhia aérea. Você receberá e-mail com 

atualização da situação da compra. 

Confirmação enviada para claudemlrjsantos1@hotmail.com 

Ver detalhes 

Baixar o resumo da compra. 

Complete sua viagem! 

Reserve sua hospedagem em hotel com um desconto especial 

HOSPEDAGEM DURANTE A VIAGEM 

Hotéis em Brasília 
08.04- 11.04 

Alugue um carro 

HOSPEDAGEM DURANTE A VIAGEM 

Suítes em Brasília 
08.04 - 11.04 

https://seOJre.edestlnos.com.br/booklngsummary/P4l4WJW 

HOSPEDAGEM ANTES DA VIAGEM 

Presidente Prud ... 
07.04 - 08.04 
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Email - claudemir jo6e santos - Outlook 

Seu bilhete eletrônico para a reserva nº ZRHZ2E. 

eDestinos.com. br < info@edestinos.com.br> 

Para: claudemi~santos1@hotmail.com <claudemirjsantos1@hotmail.com> 

e Destinos 

Sua passagem aérea 

Obrigado por usar nosso serviço. Este e-mail é a confinnação da sua reserva. 

Código de reserva de voo (PPB - BSB, BSB . PPB) 

Detalhes do preço 

Voo: 

Servíços adicionais 

A pagar agora: 

Informações de voo (horário local) 

Passageiros Sr. Claudemlr Santos 

Código do bilhete: 12700395723892 

Por segmento PPB -+ CGH I GOL 

Bagagem despachada: 

sem 

Bagagem de mão: 

• 

ZRHZ2E 

1156.24 BRL 

11.89BRL 

1168.13 BRL 

1 pç., peso máx. pç. 10 kg, tam. máx. 55 x 40 x 25 cm 

Por segmento CGH -+ BSB I GOL 

Bagagem despachada: 

https://outlook.live.com/maiVinboxfld/AQMl<AOAwATYwMAltOWVIADMlMDl1NQAtMDACLTAwCgBGMADUW9nnUltMkmZM1232INrmQcA91euG... 1/5 



• 
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sem 

Bagagem de mão: 
1 pç., peso mâx. pç. 10 kg, tam. máx. 55 x 40 x 25 cm 

Por Hgmento BSB-+ CGH I GOL 

Bagagem despachada: 
sem 

Bagagem de mão: 
1 pç., peso máx. pç. 10 kg, tam. máx. 55 x 40 x 25 cm 

Por Hgmento CGH-+ PPB I GOL 

Bagagem despachada: 
sem 

Bagagem de mão: 
1 pç., peso máx. pç. 10 kg, tam. máx. 55 x 40 x 25 cm 

Presidente Prudente -+ Brasília 

Ortgem: 

Chegada: 

Origem: 

Chegada: 

05:20 , 8 abr 2019 (seg) 
Presidente Prudente , Presidente Prudente Alport , Brasil , ( 

PPB) 

06:30 , 8 abr 2019 (seg) 
São Paulo , Congonhas , Brasil , ( CGH ) 

Companhia aérea: GOL 

Nº do voo: 1333 

Classe: Economy 

Duração do voo: 1 h 1 O mln 

08:15, 8 abr 2019 {seg) 
São Paulo , Congonhas , Brasil , { CGH ) 

10:00 • 8 abr 2019 (seg) 
Brasflla. Juscellno Kubitschek, Brasil, ( BSB) 

Companhia aérea: GOL 

Nº do voo: 1594 

Classe: Economy 

Duração do voo: 1 h 45 min 

Brasília -+ Presidente Prudente 

htlps-J/outJoo«.llve.comlmall/lnbol<Ad/AQMkADAwATYwMAltOWVIADMtMDl1NQA1MDACLTAwCgB0AMDUW9nnUltMkmZMl2.32INrmQcA91euG... 215 



Origem: 

Chegada: 

Origem: 

Chegada: 

• 
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18:00, 11 abr 2019 (qui) 

Brasília , Juscelino Kubitschek , Brasil , ( BSB ) 

19:40 , 11 abr 2019 (qul) 

São Paulo , Congonhas , Brasil , ( CGH ) 

Companhia aérea: GOL 

Nº do voo: 1457 

Classe: Economy 

Duração do voo: 1 h 40 min 

22:10, 11 abr 2019 (qui) 

São Paulo , Congonhas , Brasil , ( CGH ) 

23:25, 11 abr 2019 (qui) 

Presidente Prudente , Presidente Prudente Alport , Brasil , ( 

PPB) 

Companhia aérea: GOL 

Nº do voo: 1336 

Classe: Economy 

Duração do voo: 1 h 15 min 

Detalhes dos produtos auxiliares 

Check-in onllne 

~"' Você não precisa se lembrar da data e hora do check-in. Nós faremos isso por 

você - vamos realizar seu check-in assim que estiver aberta a opção e nós 

enviaremos o seu cartão de embarque até 8 horas antes da hora da partida. 

Prepare-se para viajar 

Para ajudar, preparamos um artigo sobre tudo o que você precisa saber antes de 

viajar. Por favor, verifique o link abaixo e não se esqueça de questões sobre 

exigências de visto e vacinação para o país de destino e de conexão, além do tempo 
de antecedência para chegada ao aeroporto. 

O Prepare-se para viajar, passo-a-passo. 

https://outlook.live.com/mail/lnboxrld/AQMkAOAwATYwMAltOWVIADMIMDl1NQAtMOACLTAwCgBGMADUW9nnUltMkmZMl232INrmQcA91euG... 3/5 
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As novas determinações da Justiça Federal, impedindo as companhias aéreas de cobrarem tarifas 

de remarcação ou cancelamento acima de 10% do valor da passagem, só estarão em vigor a partir 

da publicação no Diário Oficial. Até então, alterações na reserva estarão sujeitas a tarifas impostas 

pelas companhias aéreas. 
A eDestinos, como central de viagens online, aplicará apenas as taxas de serviços 

correspondentes: 

- R$ 60 para passagens nacionais; 

- R$ 120 para passagens internacionais; 

- R$ 120 para linhas aéreas low cost. 

Se for necessáno, nós pedlrc!'l'lOS a confirmação de alguns dados e a cópia de 

documentos adicionais. !\ião se preocupei Trata-se de urr proced menta pad âo, de acordo 

com os nossos termos de segura-iça 

Caso seu pagamento seja parcelado, lembre-se: a primeira parcela poderá ser maior 

que as outras parcelas, e poderá ser cobrada por passageiro -;eparadamente 

~-------

A compra de passagem aérea garante preço especial 

na hospedagem com desconto de até 30%! 

Hospedagens durante a viagem: 

Hotéis em Brasília 

08.04 - 11.04 

Apartamentos em Brasília 

08.04-11.04 

Hospedagens próximas ao aeroporto: 

Presidente Prudente Aiport 

07 .04 - 08.04 

Juscellno Kubltschek 

10.04 -11.04 

A oferta especial de hospedagem é para toda a sua viagem para o Brasil! 

Você terá acesso a ofertas exclusivas, que não estão abertas para todos os usuários. 

https://outlook.llve.c:om/mall/lnboxfld/AQMkADAwATYwMAltOWVIADMtMDl1NQAtMDACLTAwCgBGAAAOUW9nnUttMkmZMl2321NrmQcA91euG.. . 4/5 
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Você terá toda a assessoria dos nossos consultores. 

Baixe nosso aplicativo 

e compre passagem pelo seu smartphone 

Obrigado por escolher a eDestinos.com.br! 
Tenha uma ótima viagem! 

Acompanhe sua compra aqui. 
Telefone para passagens aéreas internacionais e outros produtos (9h-17h): 

(11) 4200-3003 

DISPONÍVEL NO 

~ Coo3le play 

Para pós-vendas, acesse o chat: Seg-Sex (9h-19h) 1 Sáb, Dom e Feriados (10h-16h). Link disponível em nossa 
página de contato: www.edestinos.eom.br/sobre-nos/contato 
Sujeito às taxas da companhia 

INFORMAÇÕES ADICIONAIS 

1. A operadora do sistema da reservas de passagens aéreas é a eDestinos.com br Agência de Viagens e Tunsmo Uda, 

2. Em caso de redamações, envie um e-mau para OUV1don8@edestinos.com.br 

3. A compra de passagens aéreas em nosso site atesta que o diante aceitOIJ 10das as poll~cas de uso e condições da eOesboos.com.br 

Agência de Viagens e Turismo Lida .. 

Esta mensagem foi gerada pelo nosso sistema. Favor não utilizar este e-mail para respondê-la. 

https://outlook.live.oom/maiVinbox/ld/AQMkAOAwATYwMAltOWVIADMIMDI 1 NOAtMOACLTAwCgBGAAADUW9nnUltMkmZMl232INnnQcA91 euG... 5/5 



eDestlnos com.br 

r 

► Sua re,-l!'rv:1 7SUf Z2E está complet-:1 
Caso tenha dúvidas, você pode consultar nossas Dicas de Viagem ou entrar em contato pelo nosso chat. 

Verifique os detalhes da reserva. 

Código da 

reserva 

Detalhes do 
voo 

Passageiros 

Bagagem 

Dados de 

contato 

https:/lwww.edasHnos.eom.br/my-trlp 

ZRHZ2E I VOO 

Voo1 8 Abr (segl 

05:20 - 10:00 

Voo 2 ,, Abr (qut) 

18:00 - 23:25 

Sr. ClAUDEMIR SANTOS 

Sr. CLAUDEMIR SANTOS 

Bagagem despachada: 

5514997231920 

claudemlrjsantos1@hotmail ,com 

GO PPB 

D •açao 1o voo 2h SSmin 

GU asa 

DuraçJo oo voo 2h SSmin 

Bagagem de mJo: 

1 (55 x 40 x 25 cm, 10 kg) 

o (80 x 50 x 28 cm, 23 kg) 

BSB 

PPB 
(~H 

1 panoda 

de,J hes 

1 parada 

oetalhes 

112 



henrique.contabilidade@camarabastos.sp.gov.br 

De: 
Enviado em: 
Para: 

claudemir jose santos <claudemirjsantos1@hotmail.com> 
sexta-feira, 12 de abril de 2019 10:01 
henrique.contabilidade@camarabastos.sp.gov.br 

Assunto: ENC: [Personal] Sua viagem de segunda-feira de manhã com a Uber 

De: Recibos da Uber <uber.brasil@uber.com> 
Enviado: segunda-feira, 8 de abril de 2019 12:27 
Para: claudemirjsantosl@hotmail.com 
Assunto: [Personal] Sua viagem de segunda-feira de manhã com a Uber 

Uber 

Obrigado por viajar, 
Claudemir 
Esperamos que você tenha 
gostado da viagem hoje de 
manhã. 

Total 

Total: R$32,29 
seg, abrOB, 2019 

R$32,29 

Parabéns! Você aproveitou seu desconto de até 15% (válido em até 10 viagens) 

Preço da viagem R$36,61 



Subtotal 

Regulação Distrital 

Pedágios, cobranças extras e taxas 

Descontos e ajustes 

Valor cobrado 

•··· 0633 Alterar 

Para mais informações, acesse a página da sua viagem 

Você viajou com Gabriel * 

4.97 * Avaliação 

Gabriel * é conhecido 

por: 

Excellent Service 

Como foi a viagem? 

2 

R$36,61 

R$0,40 

R$0,98 

-R$5,70 



c:Huee· 

Todas as suas viagens têm seguro da Chubb. aiba n,a1s 

l!lm 23.98 km 133 min 

Mapdata ;20 19Goog.e 

3 



Convide seus amigos e familiares. 

Envie descontos para seus amigos 

experimentarem a Uber. Você ganhará R$1 O de 

desconto em cada uma de suas próximas 2 

viagens quando eles começarem a 

viajar. Compartilhe o código: bejly3 

Perguntas frequentes 

Esqueci a senha 

Uber do Brasil Tecnologia Ltda 

Privacidade 

Termos 

liA O COM 

4 



• 

O preço de seNiço não inclui taxas que possam ser cobradas pelo seu banco. Entre em contato diretamente 

com o seu banco para mais infonnações. 

5. 



[ RECIBO DE TÁXI l R$2,2v,Ol7 

NOVO SABCE 
DE NOVO SABOR LTDA ME.SHCGN CLR QO 704 BL B LJS 

15k21 ASA NORTE - BRASILIA - DF 
CNPJ:08.42~.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
IM:07. 481. 591L001-42 _ --- _ . 
og10472019-;s:õ4":grv--crrõi52~ - é0Tl:õ22g24 
CN~J/CPF consumidor:51507135000189 

CUPOM FISCAL 
ITEH CóDIGO DESCRIC!D 01tUH,VL ~l!Jll~$J .. HJU~H( R$)_ 
UIJ"CffeWcaõl7ílx(ll"O nT.llil't 7rlftlij 
002 12 agua e gas 1UN 117. ooi 4. 50G 
003 20 sorvete lUN 112.001 10.00G 
004 8 suco :natura 1 1UN 112. ooi . 7.,_ OOG_ 
TOTAL R$ - ----- g-s,50 
Dinheiro 98,50 
H05: c7fdb069b6c887701ba27 C4C434a3fde "NL" 
NOTA LEGAL: ICHS:R$15.89 ISS:RS0.00 
O per a dor : 9999 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sa la 240 
Ai5fiêãfivõ:1íêmãSãTeo2.-4õ _____ - - - - --- --··--· 

i CHHFO'trA- RITIJ8GQl3X-~ffRs5-□-Hl-1AF J09ô2 HMã'ffiE fr'RFHS 
BEMATECH HP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃD:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQIYRQEEQ 08/04/2019 15:04:44V 
FAB: BE051075610000085241 BR 

FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
cr,PJ 09 512 087/0001-50 FEIJAOZINHO COMERCIO DE BAR 

E RESTAURANTE l TOA ME 
CSA 02 Lote 04 loJa 001 B1as1ha • Bras1ha • DF 72015-025 Fone 

61 t 01-3946 1 E. 07502583001-76 
OOCUMENTO fl,IJXlllAR OA NOTA. FISCAL OE CONSUMIDOR ELETRONICA 

EMITIDA EM CONTINGÊNCIA 
Pendente de Autorização 

# Codigo Oescr1ção Otde Un Valor unit. Valor total 
001 000002 DESPES/1 C"/ REFEICAO 

1 UN X 112 25 112, 25 

QTO. TOTAL oe ITENS 
VALOR TOTAL RS 
FORMA DE PAGAMENTO 
Dinheiro 

001 
112,25 

V alor Pago 
11 2,25 

Consulte pela Chave de Acesso em 

http.//www fazenda df gov br/nfce/consulta 
5319 0409 5120 8700 0150 6500 1000 0049 5693 6581 0878 

NFC-e n• 000004956 Série 001 08104/2019 20:05:37 Via 
Consumidor 

CONSUMIDOR CNPJ: 51.507.135/0001·89 
Consumidor 

EMITIDA EM CONTINGENCIA 
Pendente de Autorização 

Fonte IBPT DF F3L 1 P3 
Tnb.Apro~.: R$ 4 . 71 Fed e RS 20,20 Est e R$ 

0,00 Mun 
Operador: ADMINISTRADOR 

Procon OF 151 SCS Od 08 Bloco B60 Sala 240 • Ed Venancio 
2000. Bras1lia DF 

Sistema RR Solucoes (61) 4141-5133 
Tributos Tota,s lnc1denles(Lei Federal 12.741/ 12) RS 24,92 

émllido pelo sl,tema GDOOR • Wlvw udoor com br 
avanço de hnha 



FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
CNPJ 09 512 087/0001-50 FEIJAOZlr-JHO COMERCIO OE BAR 

E RESTAURANTE LTDAME 
CSA 02 Lote 04 Loia 001 Bras,ha • Brasilta- DF 72015-025 Fone 

61101-39461 E· 0750258S001-76 
00CUMEN10 AUXILIAR DA NOTA FISCAL OE CONSUMIDOR ELETRONICA 

EMITIDA EM CONTIHGtNCIA 
Pendente de Autorização 

# Cod190 Descnção Otde Un Valor unit Valor total 
001 000002 DEBPESÃ C/ REFEICÃO 

l UN X 123 90 123 , 90 

QTD. TOTAL DE ITENS 
VALOR TOTAL R$ 
FORMA DE PAGAMENTO 
Otnheiro 

Consulte pela Chave de Acesso em 

001 
123,90 

Valor Pago 
123,90 

http //www fazenda df gov br/nfce/consulta 
5319 0409 5120 8700 0150 6500 1000 0049 9592 4088 4017 

NFC-e n" 000004995 Série 001 0910412019 21 :43:01 Via 
Consumidor 

CONSUMIDOR CNPJ: 51.507.135/0001-89 
CAMARA MUNICIPAL DE BASTü:.; 

Rua Presidente Vargas 488 Cenlru Bastos 
EMITIDA EM CONTINGé:NCIA 

Pendente de Autorização 

~ 
Fonte· IBPT DF F3L 1 P3 

Tnb.Aprox R$ 5,20 Fed e RS 22,30 Est. e RS 
0,00 Mun. 

Operador. ADMINISTRADOR 
Procon DF 151 SCS Od 08 Bloco B60 Sala 240 . Ed Venanc,o 

2000 • Brasília DF 
Sistema RR Solucoes (61) 4141-5133 

Tnbutos Totais lnc1dentes(Lei Federal 12 741/12) RS 27 51 
EmltJdo polo sistema GDOOR • www gdoor com br 

avanço de hnha 

t{JVO SABOR 
OE NOVO SABOR LTOA ME.SHCGN CLR QD 704 BL B LJS 

15k21 ASA NORTE - BRASILIA - DF 
CNPJ:08.42~.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
IM:07.481.591L001-42 
õ9"To'ii7201g-14: 24:3"2v -ctFõ15254 ___ --m:i:õ223f8 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 

CUPOM FISCAL 
llE~ C@IÇ,tDJSCRIC!O QT! .UN_Vl UNW R$) sr VL IIEH( R$J 
O'lll rre1e1caoêlih f0Ti nn~---L--------ifõof 
002 8 suco :natural 1UN 112 oó~ (U0G 
003 20 sorvete 10N 112,oof 10·00G 
TQTAL. R$ ---Too:aõ· 
Dinheiro 100 00 
NOS: C7fdb069b6c88770 lba27c4c434a3fde "Nl" ' 
NOTA LEGIIL: ICHS:R$16 15 ISS:R$0 00 
Operador: 9999 · · 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 
Ãp I icat ivo:flêm~â Te Õ2.-4Õ _____ -------------

ÃFffilHÃQG-TOOF JNnJHRStRK[ ÃTIK8t2Õ8 TJMG"OÃ 7õs1<6'1s 
BEMATECH MP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0 :01.01.01 ECF:00 1 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQIUWWYOP 09/04/2019 14:24:49V 
FM:BE051075610000085241 BR 

NOVO SABlE 
DE NOVO SABOR LTDA ME.SHCGN CLR QO 704 BL B LJS 

15 21 ASA Nt;RTE - BRASILIA - OF 
CNPJ:08.422.299/0001-84 
IE: 07.481.591/001-42 
IM:07. 481. 591L001-42 ------n7,-,ç;;;,--· 
iõT04720l9-14: 24:22V-CtFõ152f1 Cuu:v2d48 
CNPJ/CPF consumidor :51507135000189 

CUPOM F I SCAL 
IIEH CõOIGO OESCRICAO QID .UH.~L !ml~SJ_Sl~U!__EH( RSJ_ 
Uõ1Tsucõ7na1ürã f Mllrüo~ - ,: ITllG 
002 8 suco!natural lUN 112.ooi 7, 00G 
003 20 sorvete 1UN 112 006 IU. OOG 
004 1 refeicao 88KGx1 uo 117 oo~ 88,00~ 
oos 12 agua e gas 1uH· 111.uui ________ 

1
n,4-.~0

0
i 

TOTAL R$ 10, ~ 

Dinheiro 116,50 
HOS: c7fdb069b6c887701ba27c4c434a3fde "HL" 
NOTA LEGAL: ICHS:R$18.60 ISS:ft$0.00 
Operador: 9999 
Procon OF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 

Ãp füat i vo :BêmaSa Te Õ2.-4Õ 

FGOH70iru-rntmRGHi-+L 1üJS11~ ltíltSTiR5" ngtftiffaEitru 
BEHATECH MP-2100 TH Fl ECF-lF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQ!UUODEY 10/04/2019 14:24:39V 
FAB: BEOS 1075610000085241 BR 

PBJh COMERCIO OE btfytRà5 fid~t ,1 ,L •• ~ LTOA 
CliP,1; 09.054.158/000!-19 IE. 07fü63300169 
sm rm~o 02 co1,JuNro. 33 33 
SETOR OE CLUBES SUL- BRASfl!A, DF 

DANFE NFC-e - Oocunento Au~il iar da !lota Fiscal de 
Consun1dor Eletronica 

llao Per~1te aproveitaAento ~e credito de JCliS 

Cod190 Descr icao 

183 JARRA 1 L l~RAttJA 
j4ô AGUA COtt GAS 
S GALEfD ~0012!0 
439 SCHUEPPES CJTRUS 
7894900010015 COCA COLA 290HL 
401 CREttE DE PAPAIA 
425 fDRTA HOLANDESA 
210 CAFE EXPRESSO 
S999999999997 Gorjeta praticada 

Qtd. Total de Itens 
Ualor Total RS 
Ualor a Pagar Rs 
FORMA PASAHEIHO 
Dinheiro 

Otd Ur. li] .Un 01. Tot 

UOO UNJO 21 ,CO 4, 20 
0,200 UIIIO 6,10 1,22 
1.000 UtHO 5Uil 54,90 
O, 200 UNID 6, 80 1.36 
0,200 utHO UO 1.30 

0.40'J Ull!D 9, 90 3. 96 
1.000 FT 9,90 9,90 
0,200 UIIID 5.50 1,10 
0,200UN38.97 7,79 

9 
85, 73 
85, 73 

VALOR PRGO RS 
85, 73 

Consulte pela Chave de Ai;esso eh 
1·•:;-:_"~~.''t" f:B!e"tjd,r1f ~n,i t,, tnfr@/COílSUlta 
5319 0409 0541 5800 om ~5JO O(QU 041~ dbl6 2ôõ, 6171 

CONSUHIOOR CHPJ : 51.507. 135/0001-89 

NFC-e n000041586 Sme:000 Ot .En1.: 10/04/2019 22:04 :20 
1Jia consunidor 
Protocolo de Autorizacao: 353190153266835 
Data de autorizacao 10 /04/2019 22:04:22 

IHFORHACOES AOICTOtl~!S DE IN fERESSE DO CONfRJBUINTE 
H05; D37805A4688AD~4A4627240839895C28 
No.venda: 159-mesa 47 
PROCON-OF TEl ·151 ses Q0.8 EO.UENAtlCJ02000 Bl.8-60 SALA 
240Trib aprox RS: 9,61 Fed, 13,64 Est 

Fonte: IBPT ca 79 i 3 
------ -------------e::::::::; ;:c:::::::::::NCR Co) i Dr 1 



NOVO SABCI? 
OE NOVO SABOR LTDA ME.SHCGN CLR QO 704 BL B LJS 

15~21 ASA NORTE - BRASILIA - OF 
CNPJ:08.42t.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
!M:07.481.591L001-42 
lTToi172"0lg-1il: 41:õW -a:F:õ1~~7~r-- - -éó0:õ2~359 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 

CUPOM FISCAL 
l!EH CóD!GO DESCR!CAO QID,UN.YL UNll(_R$ 1 SI Vl ITEk( R$' 
011rrrerêTêaõs1ílxr01rnnrr'f-- -~---- - -!flíllG° 
002 8 suco' natura I IUN T 12 006 ( 00G 
OU3 8 suco!natural lUH 112:00~ (oo~ 
004 20 sorv. ete lUN 112 ooi 10 OUí 
TOTAL R$ , - ----- - - T(;(õo 
Dinheiro 107,00 
HD5: e 7fdb069b6CB87701ba27c4c434a3fde "NL" 
NOTA LEGAL: ICHS:R$16,99 ISS:R$0.00 
Operador, 9999 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 
Àp füati vo:BemaSa Te õ2. 4Õ _____ ___ ---------· 

5/:li<LÃB"IW JIJK7DHl'D-õKlU9Zl v 5T. Tr52Kf EÕG6ã5rF8 Tlff 
BEMATECH MP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQIIRUPIQ 11/04/2019 14:41: 12V 
FAB:BE051075610000085241 BR 

PEDIDO - PAINEL OE REiIRADA 

71-1 
HcOona I ds - JKN 

PRATES FOOOS COHERC 10 DE ALI HENTOS EIRELI 

Bairro:LAGO SUL - BRASILIA OF 
CEP: 71608900 

CNPJ: 31.358.829/0003-56 IE: 787519300394 

OANFE NFC-e Documento Auxí li ar 
da Nota Fiscal Eletronica pard Consumidor Final 

NFC-e nao permite aproveitmnto de credito de JCHS 
HICOOIOESC ICTOIUHIVL UN R$1 (VL IR R$)*1VL TTEH R$ 

01 84604 Agua 500ml AL 1 un X 8.00{ 0.00} 8.00 
Otde. total de i tens 1 

TOTAL R$ 
fORHA PAGAMENTO 
TEF Cred1 to 

8.00 
VALOR PAGO R$ 

8.00 

Tributos Totais lncidentes: R$ O.DO 
{Lei Fed. 12.471/2012) 

Procon/Of - Venancio 2000 - Setor Comercial Sul, Ouddr a 
08, 
Bloco B-60, Sala 240 - Brasi I ia/OF 
CEP 70333-900 
Telefone 151 

[ RECIBO DE TÁXI l[R~a:7 1 
Recebi de . _ _L. _ _ 
a im~â.ncia, de R$ ::bu 2_ -e (/1,-'f-z;r) 

r;:._'..f 9-, ~ 
Proveniente da Prestação de Serviço de Táxi 



l 1u•n•Wt1.'IS DE KTNvSTt.M'N HOTEi$. En.1us,1.0LroA08nr..,; rros ~FR\.1~ CONSTANTES DA~'O'TA P1sc.:,u 1N01CA00 AO LADO 

DATA O[ IU?CEBIMS'>;T0 I IDF.>."TTFlCACAO J: ASSINATI.IRA DO ~ECW-OOR ----------._ 
F-e 

Nº 000000581 
SÉRIE 001 

j lOt~'Tlfl,>.C.WfJU•"m"'F 

KINGSTOWN HOTEJS E TURJSMO L TOA 

SETOR IIOTElEJllO PROJECAO. li -TAGUATINGA • 
CEP:72015-300 - Brns,lio • DF 

DANFE 
OOC.1r?l1F.\TO AUXIU AR DA 
NOTA FISCAL liUTRÔMCA Ulll lml 111111111! l llll llllll llllll lllill 111 ~ 

CHli.Vf' DE A("ESSO 
O • ENTRADA li 
1 • SAIDA ~ 5319 0400 5728 3400 017155001000 0005 8110 0000 5816 

TEL 161)2107-0202 

Nº 000000581 FL. 1 /1 
SÉRIE 001 

Cousuha de aule111icidodc n<> pnrtal nadouol da-Nl"-ol' . 
wMv nte.tiucndu.~o, .bq,oml 

ou no sne du &lfut Au1orizadoro 
PRO'ltlC0LÕOEÃl!TOR11.AÇÃO O~ l.'St> 

l'res1acao de õervico tnbutado pelo Imposto Sobre Senicos d 
l 1NSCRJCA0 c'STA!J.J'.l __ j_lN_'IC_R,,;-· ,.~o-,-,rr-,.-DU-AL Õ<>IÜi.<:T TJUÍ 

353190015498798 12/04/1910 ~3 33 
1 

C~PJ ---i 
073233R6001 líO 00.572 834/0001-71 

DEliTIJIIAT,\lllO I RK\IETENTF. 

NOm RAZÃO SOCIAL 

----~--- - -------

CAMARA MUNíCIPAL DE BASTOS 

0.-1 TA DA E'f!SSÀO l 
'ri:ioEUÇO ---------------------,, =-IW~AA=o-. °"01""m=rro,,.... 

RI IA PRESIDENTE V AJWAS, 488 _ CENfRO 
M\/M<.:!PlO Iro,.--. _E_F_>.}( ____ __,'-- U1' 

Bnstos _ SI' 
CA LCl'LO DO IMP0~7·0 

~r _a.._,_f_l>_E,_ ... _=_·_,_IX_,_.c_"_" __ ~º·oo '=1,,.•AcclJ=)=Rccll<c-J-lC_\I_S _ _ ..,...,==~ºc''oo __ ' _BA_S_r_c_AJJ:._l_"}_IS,..SUIIST==-c--~=-=--c -,.,o:.l,..)(J_l~V-AJ.OII.--OO--,iê:CM7:SC:SC='BST=-:::~~o:.-'-:-.-:c·;-:-·==•·=n:::,n=,A.,-1.-=l)()S=p=ROOl/l'!,.,--,S-· ___ 84~00 

VAI.OlDúfk.ETE 1 \°.\.LÓROOSEOURO DEIC..~"TO I Olft"kA.S Of!SPAC~S. \ 'ALOROOiPI I VALORTOTAI.DANOTA 

~ ~ ~ ~ ~- --~' ·~!%~~~~ 
'fRA.\'Sl'ORTAOOR / \'tJLt'MES TRMSPOílt'Al><)..;:.;,.s _______________ _ 

R>.1.AOSOCW. fllrTt'PORC'ONTA I C()!JkjQA,TI I PL>.CADOVEICIJLO 

9 • SEM FRETE 
-------..!..----'--r===c-'--------'--- --------1 E'IOERrÇO 1 M\.l'?••K. PIO l:F 

1 QliM'TIDADE l ESPWi -

1 
DADOS DO l'ROO!'TO / SERVIÇOS 

1 <."OOIGOOO 1• m>D. m.v ó=itll;' ÃO CIO PltOO!.lm stlt. \ 1ÇO 

10001 

0005 

0003 

DlARIA 

dos b1bu!D$: RS82,40 (6,00'6) 
SNACIONAl 

Valor aproximado 
Fonto. SIMPlE 

CAFE DAMAN 
Vaklr aproxim 

HA 
ado dos tributos: R$2,88 (6,00~) 

Fo,,te: IBPT 
AGUAMlNE 
Val01 aproidm 
Fonte: IBPT 

RAL 
ado dos tributoo: R$2, 18 (6.~) 

,~0002-----LA-V-ANOER~ 
Volor aprolÓmado do$ tributos R14,32 (8.~) 

'-------' Fome: SIMPLE:S NACIONAL 

CÁLCULO DO ISS(JN 

j NU\lfllAt;ÃO 

' M'\I S/l IC>OS>IÍ C'FOP' Ul>11D l OOA.\/1'. 

00 00 6933UN 4,0000 

210690110 0102 8102 UN 4,0000 

22011000 0102 6102 UN 

1 

12,0000 

00 00 6933 UN ' 

VAWR 1 VI\LQ!\ 1 V'1.üll Afi,-.SE tJNrrAllu, Of91..••0NTO IJ<;il•IOO C IC 

260,0000 0,001 1.040,00 0,00 

12,0000 0,00 48,00 0,00 

3,0000 , 0,00 
1 

36,00 0,00 

1 
,1 - --y n.0000 72,00 

LNS,,"RIÇÃO MUNICIPAL 

07323386001(,() 
VALO!!. lWALOOSSER\1ÇOS BASE OF C Al.C\JLO 001$SQN 

1 

VALOR DOl.S..'()N 

1 112,00 l.112,00 1 

DADOSADICJON,\IS 

lNl'ORMAÇÔESCOMPLEM>..VTAllES 

Et-lPé:SA ,:·F-7ANTE P'EL .!ll-!•Llc5 NA'"l')Hi\l, ANEX tII FAIY.A .~ !SS n . ~1;.r:cQN Dr sr;s 
ÇiJAD?P. 0-8 Bl.,if- B-1;,..., !ALA 2 40 T'EL 1 r..1 . Emi.as~c ,:u.~ NF"" conjuq.aa• -:onfor'lr--.. Ar-t. 
~;A ct,~. ::E.tgu la!r!:31:'lt d ~i~ .. ri=,~ Fit.,.i~ • .,, , ~crA .e 16955. 97 . 

V.1l(r 3.f:ti...,.imado de!- tribu-:;-.,)~ : R.$7! , '" ('i; , co - ) fon .. c(~J : " S'!HF:.ES 
NAC'I ;,Ko.t.", ! BE-'!', !S?!, " SIM?LES 1-AC! • . ll\t. " 

IU,SPRVAalAIJ f1.'Sf.'O 

7 
IJ>ISCRIÇ'°'A"'o"'sST=ADl=A-:--L----j 

1 
l'SSOLIQl.100 -__=] 
VALO~ VALO~ ALI 
IC.~lS IP! ICMS ·1PT 

o,ool Õ.OÓ ' 0.001 0,00 

0,00 0,00 0,00 0.00 

0.00 0,00 0,00 ,4 
0,001 0.00 000' 0,00 

---~--

0,00 1 

l 

Erui..« FKU,- '11 
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=Menu 

Programação 

Programação Paralela 

Credenciamento 

Abertura da XI Exposição de Produtos, Serviços e Tecnologias 

14 horas Abertura do Museu Municipalista 

Abertura do espaço de atendimento técnico-institucional 

Abertura do Espaço Exclusivo 

8 horas Sessão Solene de Abertura 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Jair Bolsonaro, Presidente da República 

• Davi Alcolumbre, Presidente do Senado Federal 

• Rodrigo Maia, Presidente da Câmara dos Deputados 

• Dias Toffolli, Presidente do STF 

• Ministro José Mucio Monteiro, Presidente do TCU 

• Ministros de Estado 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM (Movimento Mulheres Municipalistas) 

http://wMY.m:ircha.cnm.org .brlprogramacao 



22/03/2019 

11 horas 

11h40 

www.marcha.cnm.org .br/programacao 

Unidos pelo Brasil 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Direto ria CN M 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

Temas Municipalistas 

• 11 h40: Interiorização+ Humana 

Glademir Aroldi, presidente da CNM 

.. 

Onyx Dornelles Lorenzoni, Ministro da Casa Civil 

Federico Martinez, representante adjunto do ACNUR 

Tereza Surita, prefeita de Boa Vista/RR 

Representantes das entidades atuantes 

• 12h: Termo de Cooperação ONU e CNM e Projeto 00S Abrinq 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Niky Fabiancic, Coordenador-Residente do Sistema Nações Unidas no Brasil 

e Representante-Residente do PNUD 

Carlos Tilkian, Presidente da Fundação Abrinq 

• 12h15: Programa de Cooperação Urbana Internacional- Cooperação 

entre Cidades e Banco de Boas Práticas para Desenvolvimento Urbano 

Sustentável 

Claudia Gintersdorfer, Chefe Interina da Deleção da União Europeia no 

Brasil 

Maria Cristina Araujo von Holstein-Rathlou, da Delegação da União 

Europeia no Brasil 

• 12h30: Prêmio Municiência 

Thierry Dudermel, Representante da Delegação da União Europeia no Brasil 

Iniciativa vencedora da última edição do prêmio 

• 13h: Lançamento CNM: Censo 2020- IBGE 

Deputado Federal Domingos Neto, relator do orçamento 

Susana Leite Ribeiro Cordeiro Guerra, Presidente do IBGE 

• 13h30: Lançamento CNM: CNM Qualifica 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

http://IMMN.marcha.cnm.org .br/programacao '217 



2.2/03/2019 

14 horas 

8 horas 

www.marcha.cnm.org .ly /prog r amacao 

Compromissos+ Brasil 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

Diretoria CNM 

Presidentes das entidades estaduais 

Fundadoras do MMM 

• 14h: Ministério da Economia: Ministro Paulo Guedes 

• 15h30: Lançamento CNM 

• 15h45: Ministério da Educação, Ministro Ricardo Vélez Rodríguez 

• 16h45: Lançamento CNM 

• 16h30: Ministério da Saúde, Ministro Luiz Henrique Mandetta 

• 17h: Lançamento CNM 

• 17h 15: Ministério da Cidadania, Ministro Osmar Terra 

• 17h45: Lançamento Plataforma+ Brasil 

Congresso Nacional 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM 

• Davi Alcolumbre, Presidente do Senado Federal 

• Rodrigo Maia, Presidente da Câmara dos Deputados 

• Deputado Federal Herculano Passos, Presidente da Frente Parlamentar 

Mista em Defesa dos Municípios Brasileiros 

• Senador Wellington Fagundes, Vice-presidente do Senado da Frente 

Parlamentar Mista em Defesa dos Municípios Brasileiros (FMB) 

• Deputado Sílvio Costa, presidente da Frente Parlamentar Mista em Defesa 

do Novo Pacto Federativo (FPPF) 

• Deputado Eduardo Bismarck, Coordenador da Frente Parlamentar Mista em 

Defesa do Novo Pacto Federativo (FPPF) 

• Deputado Júlio César, coordenador do Piauí da Frente Parlamentar Mista 

em Defesa dos Municípios Brasileiros (FMB) 

• Deputada Flávia Morais- Frente de Obras Inacabadas 

• Líderes e relatores da pauta municipalista 

http://www.marcha.cnm.org .br/prograrrecao 3/7 
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11h30 MMM-0 Poder da Mulher na Política 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Tânia Ziulkoski, fundadora MMM 

• Michelle Bolsonaro, Primeira dama 

• Leila Barros, Senadora da República 

• Soraya Santos, Deputada Federal 

• Simone Tebet, Senadora da República 

• Tereza Cristina, Ministra da Agricultura 

• Da mares Costa, Ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos 

• Dalva Christofoletti, fundadora MMM 

• Leila Aroldi, primeira-dama do movimento municipalista 

• Representantes estaduais do MMM 

13 horas Fórum Municipalista de Consórcios Públicos 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Fábio Túlio Filgueiras Nogueira, Presidente da Atricon 

• Geninho Ziuliani, Deputado federal 

• Joanni Henrichs, Consultora da CNM 

14 horas Compromissos+ Brasil 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

• Gustavo Canutto, Ministro do Desenvolvimento Regional 

• Ricardo Salles, Ministro do Meio Ambiente 

1S horas Lançamento da XIII Cúpula Hemisférica de Prefeitos e Governos Locais 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Paulo Câmara, Governador de Pernambuco 

• lván Arciénega, Presidente da Flacma 

• Mpho Parks Tau, Presidente da CGLU 

• José Coimbra Patriota Filho, Presidente da AMUPE 

• Lupércio Carlos do Nascimento, Prefeito de Olinda 

• Geraldo Júlio, Prefeito de Recife 

• Niky Fabiancic, Coordenador-Residente do Sistema Nações Unidas no Brasil 

e Representante-Residente do PNUD 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

http:/MMrW.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 4/7 



22/03/2019 

15h30 

16h30 

www.marcha.cnmorg.br/programacao 

Fórum de Governadores: pautas convergentes com o movimento municipalista 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Gladson Cameli, Governador do Estado do Acre 

• Renan Calheiros Filho, Governador do Estado de Alagoas 

• Antônio Waldez Góes da Silva, Governador do Estado do Amapá 

• Wilson Lima, Governador do Estado do Amazonas 

• Rui Costa dos Santos, Governador do Estado da Bahia 

• Camilo Santana, Governador do Estado do Ceará 

• !banes Rocha, Governador do Distrito Federal 

• Renato Casa grande, Governador do Estado do Espiríto Santo 

• Ronaldo Caiado, Governador do Estado de Goiás 

• Flávio Oino de Castro e Costa, Governador do Estado do Maranhão 

• Mauro Mendes, Governador do Estado de Mato Grosso 

• Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul 

• Romeu Zema, Governador do Estado de Minas Gerais 

• Helder Barba lho, Governador do Estado do Pará 

• João Azevedo, Governador do Estado da Paraíba 

• Carlos Junior, Governador do Estado do Paraná 

• Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco 

• José Wellington Barroso de Araújo Dias, Governador do Estado de Piauí 

• Wilson Witzel, Governador do Estado do Rio de Janeiro 

• Fatima Bezerra, Governador do Estado do Rio Grande do Norte 

• Eduardo Leite, Governador do Estado do Rio Grande do Sul 

• Marcos Rocha, Governador do Estado de Rondônia 

• Antonio Denarium, Governador do Estado de Roraima 

• João Doria, Governador do Estado de São Paulo 

• Carlos Moisés da Silva, Governador do Estado de Santa Catarina 

• Belivaldo Chagas, Governador do Estado de Sergipe 

• Mauro Carlesse, Governador do Estado de Tocantins 

Justiça, Transparência e Probidade 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

• Sérgio Moro, Ministro da Justiça e Segurança Pública 

• Mauro Luiz Campbell Marques, Ministro do Superior Tribunal de Justiça 

• Tadeu Alencar, Deputado Federal 

• Gilson Dipp, ex-prefeito de Passo Fundo/RS e ministro aposentado do 

Superior Tribunal de Justiça 

http:/N.w.N.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 5/7 
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17h30 Assembleia Geral 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

8 horas Palavra Municipalista 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM 

9 horas Fórum de Vereadores 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Joares Carlos Ponticelli, Presidente da FECAM e Prefeito de Tubarão/SC 

10 horas O Fórum Nacional de Controle e a integração com a gestão local 

• Ministro José Múcio Monteiro, Presidente do TCU 

• Fábio Túlio Filgueiras Nogueira, Presidente da Atricon 

• Ivan Lei is Bonilha, Presidente do IRB 

11 horas Resultados das Arenas Temáticas 

12 horas Leitura da Carta da XXII Marcha 

*Programação preliminar sujeita á alteração 

http://www.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 6(7 



t. 
BASTOS 
CAPITAL 
DO ~ , 

Mesa l)jn,toa: 2019/2020 

Pr 
Jmm Coelho de As111 

\ . 
&l:!OiaDoriGaliiD 

1 
Luizc.riosoos~ 

Adauto Dias do l'lldo 
Vertador 

Fnncisco P. B. Fa:mB da Silva 
Vereador 

Josni Nunes 
Vereador 

Klebor l-OpC5 de Soma 
Vereador 

l'llrocfaio Mooteiro Filho 
Vereador 

Rogmo Fernandes 
Vereador 

YuL,blGmuza 
Vereador 

Câmara Municipal de Bastos 
Ruo Presidente Vergas, 488 -Centro -Fone: ( 14) 3478-1601/3478-27 77 / 34 78-4099 -CEP: 17 690-000 - BASTOS- SP 

http ://www.co moro bostas. sp. gov. br - e-mo i 1: como robostos@co moro bostas. sp .g ov. br 

RESOLUÇÃO Nº. 01/2019 
De l9demarçode2019. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU E EU 
PROMULGO A SEGUINTE RESOLUÇÃO 

Constitui Comissão de Representação da Câmara 
Municipal de Bastos, visando participar da XXD MARCHA À BRASÍLIA EM 
DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasília/DF, no Centro 
Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de abril de 
2019. 

Art. 1 º - Fica constituída uma Comissão de Representação da 
Câmara Municipal de Bastos, destinada a participar da XXII MARCHA À 
BRASÍLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasília/DF, no 
Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de 
abril de 2019. 

Parágrafo Único - A nomeação dos componentes da Comissão 
ora instituída será feita pelo Presidente da Câmara, nos termos do disposto no § 4° do 
art. 70 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Bastos. 

Art. 2º - A Comissão proposta no artigo anterior será composta 
de até 04 (quatro) membros, com prazo de funcionamen ,1-4-A-4-.,;..,te) dias, a contar 
do ato de nomeação de seus integrantes. 

Art. 3° - Esta Resol ~ entrará em a data de sua 
publicação, revogadas as disposições 

Registrada na Secretaria da Câmara Municipal de Bastos, em livro próprio sob o nº. 01 /2019, 
publicada e afixada no local público de costume na data supra. -1~ ~ti,-. 

Terezinha E · eles de Carvalho 
Secretári Legislativa de Administração 



... 

Atos Oficiais da Câmara de Bastos 
CAmara Municipal de Bastos/SP 

RESOLUÇÃO Nº. 01/2019 - De 19 de março de 2019. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU E EU PROMULGO A SEGUINTE RESOLUÇÃO 

Constitui Comissão de Representação da Câmara Municipal de Bastos, visando participar da XXII MARCHA À 
BRASÍLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasilia/DF, no Centro Internacional de Convenções 
do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de abril de 2019. 

Art. 1° - Fica constituída uma Comissão de Representação da Câmara Municipal de Bastos, destinada a participar 
da XXII MARCHA À BRASiLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasllia/DF, no Centro 
Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de abril de 2019. 

Parágrafo Único - A nomeação dos componentes da Comissão ora instituída será feita pelo Presidente da 
Câmara, nos termos do disposto no § 4° do art. 70 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Bastos. 

Art. 2° - A Comissão proposta no artigo anterior será composta de até 04 (quatro) membros, com prazo de 
funcionamento de 20 (vinte) dias, a contar do ato de nomeação de seus integrantes. 

Art. 3º - Esta Resolução çntrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário. 

Câmara Municipal de Bastos, 
Em 19 de março de 2019. 

Claudemir José dos Santos 
Presidente 

Registrada na S=taria da Câmara Municipal de Bastos, em livro próprio sob o nº. 01/2019, publicada e afixada 
no local público de costume na data supra. 

Terezinha Elisa Teles de Carvalho 
Secretária Legislativa de Administração 
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PORTARIA Nº.011/2019 
De 01 de abril de 2019. 

Claudemir José dos Santos, Presidente da Câmara 
Municipal de Bastos, no uso de suas atribuições legais, 

RESOLVE: 

I - Nomear uma Comissão de Representação da Câmara 
Municipal de Bastos, composta pelos vereadores Patrocínio Monteiro Filho, Kleber 
Lopes de Sousa, Rogério Fernandes e Claudemir José dos Santos, sob a 
Presidência do primeiro, para representarem a Câmara Municipal, nos termos da 
Resolução nº. 001/2019, de 19/03/2019, na XXII Marcha a Brasília em Defesa dos 
Municípios, a realizar-se no período de 08 a 11 de abril de 2019, em Brasília/DF; o 
Presidente desta Comissão também será responsável em recolher material sobre o 
referido evento para o arquivo desta Casa de Leis. 

n - A representação proposta nesta Portaria terá o prazo de 
20 (vinte) dias, a contar do ato de sua formalização. 

REGISTRE-SE CUMP -SE 

Registrada na Secretaria da Câmara Municipal de Bastos em livro , prio, sob o nº. 
011/2019, publicada e afixada no local público de costume n supra. 

fa~ 
Terezioha Elisa Teles de Carvalho 
Secretária Legislativa de Administração 



RECIBO Nº 9951 

Valor: R$ 350,00 

A Confederação Nacional de Municípios - CNM, CNPJ 00.703.157/0001-83, situada à SGAN 

Quadra 601 Módulo N Brasília/DF, CEP: 70.830-010, recebeu da Câmara Municipal de BASTOS/ 

SP, a importância de R$ 350,00 (trezentos e cinquenta reais) referente à taxa de inscrição de 

CLAUDEMIR JOSÉ DOS SANTOS para a XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, 

realizada nos dias 8, 9, 1 O e 11 de abril de 2019. 

Brasília, 27 de março de 2019 

Gustavo e Lima Cezário 
Departamento Financeiro 

1- INSCRIÇÃO 00 CNPJ 7 
00.703.157 /0001-83 
CONFEDERAÇÃO NACIONAL DE 

MUNICIPIOS • CNM 
SHCS CR SOS BLOCO "C" 62 

SALA 301 

CEP 70.350•530 

L 
BraaUia • DF ..J 

Sede: SGAN Quadra 601 Módulo N • Brasnia/DF • CEP: 70.830-010- Fone/Fax (61) 2101-6000 

Escritório: Rua Marcfllo Dias nº 574 - Bairro Menino Deus - Cep 90130-000 - Porto Alegre/RS - Fone/Fax (51) 3232-3330 
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RELATÓRIO DE VIAGEM 

Em cumprimento ao Artigo 73 da Resolução nº 02/91-
Regime Interno da Câmara Municipal de Bastos, corno membros da Comissão de 
Representação constituída através da Portaria nº O l l/2019, estamos apresentando o 
Relatório das Atividades ora desenvolvidas na XXII Marcha a Brasília em Defesa dos 
Municípios, realizada em Brasília - DF, no período de 08 a 11 de abril de 2019. 

Nós, vereadores Patrocínio Monteiro da Silva Filho; 
Kleber Lopes de Sousa, Rogério Fernandes e o Motorista da Câmara Municipal - Sr. 
Leandro Zanelli, saímos de Bastos no dia 07 de abril de 2019, domingo, no período 
vespertino, chegando em Brasília DF no dia 08 de abril aproximadamente as 02:00hs; 
fomos direto para o Kingstown Hotéis e Turismo para pernoitar. 

Já eu, como vereador e Presidente da Câmara Claudemir 
José dos Santos, saí de Bastos às 3:00 horas do dia 08/04 rumo à cidade de Presidente 
Prudente- SP, quando embarquei no voo 1333 da companhia aérea Gol às 5:20 horas 
com destino ao Aeroporto de Congonhas na cidade de São PauJo, chegando às 6:30 
horas; em seguida, embarquei novamente no voo 1594 da mesma companhia aérea 
com destino a cidade de Brasília, chegando aproximadamente às 11 :00 horas. Em 
seguida, solicitei os serviços de um uber e fui direto para o hotel. 

Para simples esclarecimento, houve o transporte dos 
vereadores pelo transporte rodoviário com o veículo da Edilidade e o transporte aéreo 
pelo Presidente da Câmara devido ao espaço pequeno do veículo para 05 pessoas e pela 
longa distância. 

Ainda no dia 08/04/2019, no período vespertino estivemos 
no Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB) para fazer o credenciamento 
e receber o material didático dos cursos. 

No dia 09/04/2019, no período matutino fomos para o 
Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB), para prestigiar e participar do 
Congresso. Chegando ao local, primeiramente respondemos à enquete on-line que 
estava sendo realizada antes da solenidade de abertura da Marcha, que teve os seguintes 
questionamentos por meio da tecnologia QR Code, disponível para download no celular. 
Lembrando que a enquete elaborada pela Confederação Nacional de Municípios (CNM) 
teve 17 perguntas, que foram respondidas ao longo da mobilização em Brasília: sendo 
que o resultado desses três questionamentos foi divulgado no período vespertino. 

Em seguida, teve início a Solenidade de Ab,c;,~
Marcha à Brasília em defesa dos municípios, cuja mesa principal ÍI · omposta elo Sr. 
Jair Bolsonaro - DD. Presidente da República Federativa do Br Il; Sr. Rodrigo aia -
Presidente da Câmara dos Deputados: Sr. David Alcolumb - Presidente do enado 
Federal; os Ministros de Estado; o governador do Distrito ederal - Sr. lbaneis Rocha 

· t s das entidades estaduais; a Diretoria da CNM. o x-presidente da CNM - Sr. 
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Paulo Ziulkoski; a primeira-dama da CNM Sra. Leila Aroldi; as fundadoras do MMM 
- Sra. Tânia Ziulkoski e Sra. Dalva Christofoletti; o presidente do Sebrae, Carlos 
Melles; o presidente da Caixa Econômica Federal, Pedro Duarte Guimarães; o 
presidente do Banco do Brasil, Rubem de Freitas Novaes; e o diretor-presidente do 
Serpro, Caio Mário Paes de Andrade. 

Inicialmente o Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional dos Município fez um discurso caloroso e muito aplaudido pelos 
participantes Ressaltou que a Marcha é a maior representatividade da democracia 
brasileira e que o tema desta edição c="Unidos pelo Brasil" não podena ter um 
significado maior do que nesse momento. Falou da importância da união das autoridades 
para a construção de um novo pacto federativo. Lembrou que a Constltuição definiu a 
participação dos Entes federativos no bolo tributário, e os governos anteriores criaram 
programas importantes, mas, ao mesmo tempo, transferiram responsabilidades aos 
Municípios, e que é de suma importância regulamentar esse pacto. Lembrou que há 31 
anos foi promulgada a Constituição Federal e em seu artigo 23 determinou o pacto 
federativo; e alertou que apenas 13% do que é arrecadado pela União é direcionado aos 
cofres municipais. 

Apresentou as principais pautas prioritárias defimdas pelo 
Conselho Politico da entidade, representado pelos líderes estaduais. O presidente da 
CNM reforçou que, atualmente, os gestores locais não aguentam mais ultrapassar os 
limites de gastos com pessoal, mas, por outro lado, os Municípios têm o maior número 
de desempregados já visto neste país, e questionou: "Quando realmente os recursos vão 
chegar nas administrações locais?" 

Discorreu sobre o royalties, e defendeu que divisão dos 
recursos de royalties de petróleo de forma igualitária entre os municípios, e que estão 
trabalhando para esta finalidade; lembrou que está sendo aguardada a urgente votação 
da liminar da ministra Carmen Lúcia, pois os Municípios já deixaram de arrecadar mais 
de R$ 22 bilhões. Citou que uma comissão estará indo ao STF exigir que votem com 
urgência a limmar. 

Sobre o Fundeb, lembrou que a complementação do 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), que tennina em 2020, injeta nos cofres municipais 
cerca de R$ 148 bi para atender a jovens de Municípios do Norte e do Nordeste. 
Esclareceu que o Fundeb, que é o maior fundo da educação deste país, é composto 90% 
por Estados e Municípios e 10% apenas para União; e ressaltou que a equipe da 
Confederação está trabalhando para que seja votado ainda neste ano um novo fundo, 
permanente e que tenha definitivamente mais caixa da Federação brasileira, uma vez 
que o FUNDEB encerrará em 2020. 

Sobre a Nova Previdência proposta o 
Bolsonaro também foi urna pauta destacada pelo Sr. Glademir Arold'. ue, 
corno gestores públicos, acreditam que essas mudanças são neces árias. Ressalto . que 
há sug o s para o Congresso Nacional, como nos casos da sentadoria rural da 
a · lt familiar e o Beneficio de Presta7"da. Agra ceu as::s e:__ 
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os ministros, concluindo que algumas matérias, como a Lei Kandir, estão de acordo com 
o Governo, uma vez que o caixa do governo não suporta mais, razão pela qual é preciso 
a aprovação dessa matéria que estabelece o equilíbrio da balança comercial brasileira. 
Destacou a reinstalação da Comissão Especial que avaliará o acréscimo de 1 % aos 
Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de setembro. 

Após o discurso acalorado do presidente da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, fizeram uso da palavra os presidentes 
da Câmara dos Deputados e do Senado Federal, respectivamente, Sr. Rodrigo Maia 
(DEM-RJ) e Sr. Davi Alcolumbre (DEM-AP). 

O presidente da Câmara ressaltou a urgência da 
reestruturação do sistema previdenciário. A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
6/2019 aguarda análise dos deputados, e Maia aproveitou a ocasião para alertar sobre a 
responsabilidade da apreciação. Ressaltou que o governo federal tem poucos recursos 
para realizar seus próprios investimentos; e que sobra menos para despesas 
discricionárias, livres. 

Citou que anualmente, R$ 50 bilhões são destinados à 
previdência e é preciso enfrentar o debate das despesas, incluindo a estrutura cara do 
Congresso Nacional, Executivo e Judiciário federal, que concentra os maiores salários. 
Ressaltou que a refonna é necessária para mudar a curva de recessão que o Brasil vive 
e prejudica o caixa dos Municípios e a vida de milhares de brasileiros. 

Para concluir, Maia chamou a atenção dos participantes ao 
tratar de matérias que constam da pauta prioritária do movimento municipalista, dentre 
elas: 1 % do FPM, Lei Kandir e cessão onerosa; Licitações, novas regras para consórcios 
e muitos projetos estão sendo analisados; informando que esses projetos entrarão na 
pauta nas próximas semanas. 

Durante a Marcha, foi divulgado no palco principal 
que o Presidente da Câmara dos Deputados- Rodrigo Maia reinstalou a Comissão 
Especial que será responsável por debater a proposta que aumenta em 1 % o 
primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de 
setembro de cada ano - Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 391/2017, que é uma 
das reivindicações dos entes locais. 

Em seguida, fez uso da palavra o Sr. David AJcolumbre -
Presidente do Senado Federal. Inicialmente agradeceu a oportunidade de estar no maior 
evento político da América Latina e do Caribe e reconheceu a relevância dos debates 
entre os Poderes. Falou da importância da Marcha a Brasília em defesa dos Municípios, 
uma vez que é uma forma da luta municipalista em defender os direitos e interesses, e 
que também traz as dificuldades enfrentadas pelos Prefeitos. Defende acto 
federativo 

Sobre as Emendas ao Orçam to da União, se 
u a atuar pelo fortalecimento das cidades e cit , como exemplo, a 

_ ...!-~-,2?Z~-?' r pida da PEC 358/2013, que~da como EC d~e;__ 
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Impositivo; explicou que a proposta torna obrigatória a execução de emendas aprovadas 
na Lei Orçamentária, e que isso representará importante passo na descentralização dos 
recursos para Municípios. Ainda sobre as emendas, Alcolumbre defendeu a PEC 
61 /2015, que autoriza a destinação dos recursos diretamente aos Municípios, sem 
convênio, sem contingenciamento e com execução análoga ao Fundo de Participação 
dos Municípios. Lembrou que a matéria está pronta para ser pautada em Plenário. 

Finalizando, o Presidente do Senado ressaltou que a 
medida desburocratiza os procedimentos e torna mais eficiente o repasse das verbas da 
União. Frisou que a Marcha representa um ponto de partida em busca de novos 
entendimentos com governo federal e fortalece a mobilização da sociedade para discutir 
o tão sonhado e combalido pacto federativo. 

Durante a Marcha, foi divulgado no palco principal 
que foi aprovada em dois turnos no Plenário do Senado a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 61/2015, compromisso esse firmado pelo Presidente do Senado -
Davi Alcolumbre durante a abertura de solenidade, e que segue para a Câmara dos 
Deputados. Para simples esclarecimento, o texto da PEC determina repasse direto 
dos recursos das emendas parlamentares para os municípios, sem interferência no 
Serviço de Auxiliar de Informações para transferências voluntárias {CAUC), sem 
contingenciamento e com execução semelhante ao FPM. o Presidente do Senado -
Davi Alcolumbre Câmara dos Deputados - Rodrigo Maia reinstalou a Comissão 
Especial que será responsável por debater a proposta que aumenta em 1 % o 
primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de 
setembro de cada ano - Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 391/2017, que é uma 
das reivindicações dos entes locais. 

Encerrando a solenidade de abertura, teve início a fala tão 
aguardada gestores locais, do Sr. Jair Bolsonaro - DD. Presidente da República 
Federativa do Brasil, uma vez que a primeira participação do nobre Presidente na 
Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios. 

Bolsonaro começou sua fala com uma provocação aos 
participantes: "Por que um país tão rico como esse não vai para frente? Como pode 
pequenos países, como Japão, Coreia do Sul e Israel, que, perto de nós, no tocante a 
riquezas naturais e à agricultura, não têm nada, terem IDH [Índice de Desenvolvimento 
Humano] e renda per capita muito melhores que os nossos?" 

O principal anúncio do Presidente da República foi o apoio 
do governo federal à Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 391 /2017, que 
acrescenta mais 1 % ao primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM) no mês de setembro de cada ano. A decisão, acordada com o mi · da 
Economia, Paulo Guedes, deve agilizar a tramitação da matéria âmara os 
Deputados. Ressaltou que no atual Governo não existe presi nte, governad e 
prefeitos, re saltando que todos são i!:,ruais na busca do mesmo o jetivo, que é o be da 

_ .:...J!~~ p~op~u~l~ o""b ileira. /~ ~ t,,--
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O Presidente elogiou o quadro ministerial e reforçou o 
compromisso em equilibrar as contas públicas, além de sugerir o potencial das mudanças 
que estão sendo implementadas pelo governo em algumas áreas. Ressaltou que é 
necessário investir em ciência, tecnologia e inovação; que o Governo atual é defensor 
do Bolsa-Família, mas ressaltou que o que tira o homem de uma situação diftcil é o 
conhecimento. 

Falou que é importante dialogar com os gestores e, 
consequentemente, com a população que vive nos Municipios será o pontapé inicial para 
alinhar as políticas públicas, do nível federal ao local, às necessidades dos brasileiros. 
Frisou que deseja dividir o pouco que o Governo Federal tem com os municipios em 
prol pelo pacto federativo. 

Também fizeram uso da palavra o Sr. Carlos Melles -
Presidente do Serviço Brasileiro de Apo10 as Micro e Pequenas Empresas (SEBRAE); 
o Sr. Pedro Guimarães - Presidente da Caixa Econômica Federal. 

Lembrando que na abertura da solenidade, assistimos a um 
vídeo de abertura com a animação do boneco CONFEDERANDO. O Hino Nacional foi 
tocado ao som de uma sanfona e na voz do Prefeito de Jardim do Seridó (RN) José 
Amazon, e cantarolado pelos gestores municipais presentes. Também um vídeo com 
imagens remetendo à igualdade, ao respeito e à união acompanhou o símbolo da nação. 

Após o encerramento da solenidade de abertura. foram 
iniciadas as Plenárias. 

Dando início às Plenárias, o Sr. Glademir Aroldi 
Presidente da CNM fez um breve pronunciamento sobre o tema da Marcha: ' ' Unidos 
pelo Brasil''. Em seguida, destacou os avanços já registrados e as principais pautas 
encaminhadas no Congresso Nacional, como o aumento de 1 % do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) de setembro e da redistribuição dos recursos do Imposto Sobre 
Serviços (lSS), e reafirmou a importância de unir forças para impulsionar a gestão local 
e, consequentemente, melhorar a vida das pessoas, uma vez que isso é o que propõe o 
tema da XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios. 

Falou sobre o aumento do 1 % do FPM, e informou que o 
Sr. Rodrigo Maia - Presidente da Câmara deve instalar a comissão; para simples 
conhecimento, no decorrer do evento foi anunciado no palco principal a instalação da 
Comissão. Enalteceu a aproximação com Congresso e o governo federal e destacou as 
duas frentes parlamentares mistas municipalistas, destinadas a debater as pautas locais, 
e os encontros com representantes do Executivo, ocorridos nos últimos dias. 

Infonnou que foi levado em cada m1stén um 
documento que está sendo trabalho com os técnicos da C~; é que a equip esta 
trabalhando junto com o governo, em uma proposta de r gulamentação do pacto 
federativo. 

~é--~ !,--
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Destacou as principais demandas no Congresso, que são: 
cessão onerosa dos roya/ties do pré-sal, atualização dos programas federais, novo Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), Lei Kandir, teto dos gastos públicos federais e o 
financiamento para o pagamento dos precatórios. 

Defendeu novamente a Nova Previdência, manifestando 
favorável à possibilidade de os beneficiários do Beneficio de Prestação Continuada 
(BPC) optarem por se manter no regime atual ou migrarem para a nova proposta. A 
evidência maior foi dada ao fato de as mudanças serem realmente necessárias, inclusive 
para as localidades com agricultores familiares. 

Também discorreu sobre os Consórcios públicos e a luta 
para atender às determinações da Política Nacional de Resíduos Sólidos não ficaram de 
fora da apresentação do presidente. Discorreu sobre a Plataforma +Brasil, ressaltando 
que seja um dos maiores avanços para o dia a dia da gestão municipal. Explicou que a 
plataforma é para simplificar as transferências voluntárias para os Estados e os 
Municípios de forma que se possam acompanhar os repasses fundo a fundo e se prestem 
contas pelo mesmo sistema; e que além de aumentar a transparência, a medida deve 
promover maior envolvimento dos brasileiros nos gastos públicos. Ressaltou a 
importância de os vereadores estarem unidos com os executivos municipais no evento. 

Acompanhado pelo consultor da CNM Eduardo Stranz, o 
líder municipalista também evidenciou a mobilização de municipalistas no Supremo 
Tribunal Federal (STF), que tem como objetivo a reivindicação sobre uma definição 
imediata para a redistribuição dos royalties do petróleo, aprovada pelo Parlamento e 
bloqueada por decisão monocrática da ministra Cármem Lúcia, em 2013. 

Em seguida, foi apresentado aos gestores presentes pelo 
Sr. Glademir Aroldi Presidente da CNM, o projeto da CNM que pretende promover 
qualificação para 6 milhões de servidores municipais. Explicou que a intenção da CNM 
é promover capacitações em áreas fundamentais para a gestão municipal, e visando 
atender o objetivo, a equipe da Confederação vai percorrer Municípios de Norte a Sul 
do país com a intenção de orientar os servidores locais. 

Em seguida, o Sr. Ziulkoski exibiu um vídeo com mais 
detalhes logísticos do projeto CNM Qualifica. Ele informou que já foram marcados 20 
encontros para os próximos dias em várias cidades do país, cujos eventos devem abordar 
temas atuais como a Nova Lei de Licitações, o Regime Próprio de Previdência e as 
formas de aumentar a arrecadação nos Municípios. 

Após as atividades do período matutin , ornos a 1oçar. 
No período vespertino retornamos no Centro Internacional de onvenções d Brasil 
(CICB). 
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Inicialmente, participamos do Painel de lançamento da 
Campanha Interiorização+ Humana. Durante o lançamento da referida Campanha, foi 
explicado que essa iniciativa é uma soma de esforços entre Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), governo federal e Organização das Nações Unidas (ONU), e que 
tem como finalidade promover uma interiorização com maior humanidade, com inserção 
social e profissional, possibilitando aos refugiados e aos migrantes oportunidades de 
recomeço nos municípios brasileiros: e lembrou que alguns Municípios já recebem esses 
venezuelanos que estão em busca de socorro. 

Também fez uso da palavra, o representante da Casa Civil 
- Sr. Fernando Moura, que enalteceu o trabalho da Confederação e reforçou que os 
imigrantes somam mais de cinco mil venezuelanos. Parabenizou o trabalho incansável 
da CNM junto aos Municípios; e finalizou agradecendo aos Municípios que já 
acolheram os refugiados. 

Finalizando o Painel de Lançamento. o representante
Presidente do Programa das Nações Unidas para o Desenvolvimento (Pnud), Sr. Niky 
Fabiancic, apontou as principais dificuldades encontradas pelos venezuelanos ao entrar 
no país, elogiando a atuação do Brasil. Ressaltou que o Brasil é um país acolhedor e 
generoso, e agradeceu a todos os prefeitos dos municípios brasileiros que acolhem os 
imigrantes. 

Em seguida, foi realizada uma solenidade de uma parceria 
feita entre a CNM e a ABRINQ. 

Em seguida, foram divulgados os vencedores do prêmio 
no Índice de Desenvolvimento Municipal Sustentável (IDMS) de 2018, cujo painel foi 
conduzido pela representante regional da CNM e prefeita de Monteiro Lobato (SP), Sra. 
Daniela de Cássia, e pelo 1º tesoureiro da entidade, Sr. Jair Souto. 

Antes de fazer a entrega do prêmio IDMS, a Sra. Daniela 
de Cássia destacou que os gestores precisam fazer levantamentos para conhecer 
demandas da sua cidade. Ela infonnou que a CNM oferece aos Municípios contribuintes 
vanas ferramentas que podem auxiliar na identificação do cenano 
municipal. Mencionou sobre as ferramentas da CNM que estão disponíveis no conteúdo 
exclusivo, corno: o CiDados IDMS -ferramenta que aplica o conceito de 
desenvolvimento municipal sustentável a partir de uma série de indicadores para 
diagnosticar o grau de um território, além da captação de recursos, por meio da 
platafonna Êxito; a mandala municipalista, as ferramentas dos roya!t,es e os Restos a 
Pagar (Raps). 

Em seguida, participamos da Plenária Unidos Pelo Rrastl, 
com a presença da equipe econômica do governo Federal, inclusive o Sr. Paulo Guedes 
- Ministro da Economia. Conduzida pelo atual e pelo ex-preside a C nfederaçào 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi e Paulo · koski, a resentação 
enfatizou o lema Mws Brasil e Menos Brasílw e o Dinheiro em que ir ond o povo está. 

/;) 

\ 
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O Sr. Glademir Aroldi iniciou os debates, enfatizando o 
anseio dos gestores locais pela regulamentação do pacto federativo. Lembrou sobre a 
fala do ministro Paulo Guedes, que em seu pronunciamento deixou bem claro sobre a 
importância do pacto federativo, uma vez que disse: "o dinheiro deve estar onde as 
pessoas estão, lá na ponta, lá onde tudo acontece'·. Ressaltou que a fala do Ministro 
Paulo Guedes vem ao encontro de tudo que o movimento tem buscado há anos. 

Estando com a palavra o Sr Paulo Guedes - Ministro da 
Economia fez uma síntese do processo histórico de centralização dos recursos nas mãos 
da União. Fez uma explanação exemplificando a real situação de todos os Governos, nas 
esferas municipal, estadual e federal; e concluiu que a intenção do governo é 
descentralizar os recursos, limitar o poder da União e distribuir as atribuições entre os 
Estados e os Municípios. Mencionou as frentes prioritárias do governo compostas pela 
Nova Previdência, pela Refonna Tributária, pela Regulamentação do pacto federativo e 
pelas privatizações. Em relação à Nova Previdência, o ministro destacou as principais 
medidas do projeto enviado ao Congresso Nacional, que são: idade mínima de 62 anos 
para mulheres e 65 para homens, independente da categoria: alíquotas progressivas; e a 
unificação dos regimes no Instituto Nacional de Seguridade Nacional (INSS). 

Sobre a Reforma Tributária, diz que o Governo deseja a 
Redução, simplificação e eliminação de impostos. Informou que o Brasil tem mais de 
50 impostos diferentes, e que é necessário a redução de impostos; esclareceu que ainda 
neste ano há pretensão de fundir alguns impostos em um só imposto, que será chamado 
imposto único federal. De acordo com o ministro, a boa notícia é que todas as 
contribuições, criadas para salvar a União e tirar esses recursos de Estados e Municípios, 
serão compartilhadas. 

Também abordou ainda a política de privatizações, que 
objetiva recuperar a capacidade de investimento no Brasil e reduzir drasticamente a 
máquina federal; e que a ideia é transferir 70% dos recursos do pré-sal para os 
Municípios. Atualmente, a verba fica com a União, e a expectativa é de que a quebra do 
monopólio da exploração garanta recursos volumosos e imediatos. 

Finalizando seu pronunciamento, disse que acredita na 
democracia, e a democracia representativa, bem como nos mercados que também são 
descentralizados. 

Em seguida, fez uso da palavra o Sr. Rogério Marinho -
Secretário especial de Previdência e Trabalho, que afirmou: "a vida se dá nos 
Municípios, e vocês representam a população brasileira na sua essência·'. 

Defendeu o texto do governo como uma ferramenta de 
estruturação do sistema previdenciário, ressaltando que a reestruturação ' ajudar a 
classe mais baixa, que se encontram na base da pirâmide do nosso 

Falou sobre o déficit do regim geral, especialme te para 
s. Afirmou que um novo decreto será construíd em conjunto, nos próximos 
institwr um novo sistema de-emmriens ção do egime Geral de Previdência 
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com o governo federal. Explanou que tem como objetivo agilizar um software: aumentar 
o prazo de prescrição de cinco para dez anos, após a homologação da compensação; 
cobrar juros e multas de fonna recíproca para quem atrasar as análises, a fim evitar que 
haja procrastinação no processo; e trabalho para agilizar ao longo de dois anos os 146 
mil processos de compensação mútua. 

Ressaltou sobre dois avanços e que representam 
conquistas reivindicadas há anos pelo movimento mumcipalista brasileiro. A primeira é 
uma emenda que permita desonerar os recursos do Regime Geral de Previdência sobre 
a incidência de contribuição do Programa de Formação do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep); e a outra medida é o apoio à emenda para que os Regimes Próprios 
possam operar empréstimos consignados para os seus segurados. --isso vai permitir que 
aqueles Municípios com Regimes Próprios façam empréstimos para os seus próprios 
servidores e detenham, certamente, uma remuneração maior desse pecúlio que foi 
constituído com a contribuição dos servidores e do próprio ente patronal. 

Dando sequência à plenária, fez uso da palavra o Sr. 
Marcos Cintra - Secretário da Receita Federal do Brasil (RFB), que reforçou o plano de 
governo que propõe fortalecer os Municípios e a mudança mundial com a expansão da 
tecnologia e o constante crescimento do Imposto Sobre Serviços (ISS). Anunciou duas 
medidas inovadoras, a Nota Fiscal de Serviços Eletrônicos e o Portal do Imposto 
Territorial Rural (ITR). Explicou que o portal do ITR viabilizará o convênio com a 
União para administração do imposto pela mternet. Informou que a Receita Federal vai 
investir pesado na reforma tributária, mas, ao mesmo tempo, está criando condições para 
que os administradores municipais, consigam ganhar eficiência e produtividade com a 
arrecadação de impostos Justos, que são devidos aos Municípios para o atendimento da 
população do nosso país. 

Em seguida, o Sr. Paulo Ziulkoski explicou para o Plenário 
o que esses avanços significam para os Municípios e para o movimento municipalista, e 
que todas as mudanças propostas apresentam justiça nos sistemas previdenciários 
municipais e que tudo isso se resume sobre o pacto federativo. 

Dando sequência, fez uso da palavra, o Sr. Salim Mattar
Secretário especial de Desestatização e Desinvestimento, que fez uma rápida 
apresentação, defendendo o princípio da subsidiariedade e disse que o governo federal 
não deve fazer aquilo que o governo estadual é capaz de fazer: o governo estadual não 
deveria fazer aquilo que o Município pode fazer; e o Munícipio não deve fazer o que a 
coletividade pode fazer; e o conjunto de pessoas não deve fazer o que o indivíduo social 
é capaz de fazer. 

Já o Sr. Waldery Rodrigues - Secretário Especial da 
Fazenda, apresentou algumas ferramentas para o federalismo efe · , qu significa 
centralizar o cidadão e o gestor que está na ponta. Segundo el , a missão é riar um 
federalismo onde a pirâmide seja paulatinamente investida. Iss significa tirar o dinheiro 
da União e destinar aos governos regionais e municipais. I ormou que em breve será 

sta o Congresso Nacional aborda obre a Lei andir, do FEX e do fundo 
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Em seguida, o Sr. Gleisson Cardoso - Secretáno geral 
adjunto de Desburocratização, Gestão e Governo Digital, Gleisson Cardoso. anunciou o 
lançamento da Plataforma + Brasil, que vai permitir, a partir dos convênios de 2019, a 
implementação da automatização de prestação de contas que já vai valer para os 
próximos contratos. 

Participamos também da plenária Compromissos ~ Brasil, 
que teve como palestrante o Sr. Luiz Mandetta - Ministro da Saúde. Fizeram parte da 
plenária ainda o senador Elmano Ferrer (PODE-PI) e o deputado federal Antônio Brito 
(PSD-BA) - presidente da Comissão de Seguridade Social e Família da Câmara. 

Durante o seu pronunciamento, anunciou importantes 
medidas da Pasta para a gestão municipal. Falou sobre as propostas para reestruturar a 
Atenção Básica, flexibilizar o trabalho dos profissionais da Saúde da Família e 
regionalizar e diversificar as estruturas de atendimento. 

Esclareceu que o Ministério da Saúde irá perm1t1r a 
redução da carga horária dos médicos, de 40 para 20 horas, e aumentar o número de 
equipes nas Unidades Básicas de Saúde (UBS); explicou que com a redução de horas 
haverá maior possibilidade de contratação, uma vez que os gestores possam ter 
condições de modular e fazer ganho de escala. Ressaltou que as UBS que ampliarem os 
turnos receberão mais recursos do governo federal_ e que ficará a critério dos gestores 
sobre a carga horária semanal. Explicou as vantagens financeiros para os gestores 
municipais caso optem pela carga horária de 60h semanais, afirmando que há um 
incremento de 106,7% ao incentivo de custeio recebido pela unidade, e que nesse mesmo 
modelo, caso a unidade possua atendimento em saúde bucal, o aumento pode chegar a 
122%. Também explicou os casos em que as unidades que recebem atualmente cerca de 
R$ 49,4 mil para custeio de seis equipes de Saúde da Família e três de Saúde Bucal e 
funcionarem com carga horária de 75h receberão R$ 109,3 mil se aderirem à nova 
estratégia - um aumento de 121 % no custeio mensal. Atualmente, a maior parte das UBS 
funcionam por 40h semanais. 

Ainda conforme o Sr. Luiz Mandetta, o foco na atenção 
primária é uma estratégia e inicia processo de reestruturação da área. 

Com relação às obras paradas, anunciou na Plenária sobre 
a flexibilização das Unidades de Pronto Atendimento (UPAs) atende às demandas da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM). Informou que o Ministério da Saúde 
identificou 600 UP As com obras paradas, e constitui uma portaria com o Tribunal de 
Contas da União (TCU) que permite um segundo uso na saúde nas est ras, se do que 
o TCU aceitou mudança de objeto até 30 de junho e o prazo n~ deve ser est ndido. 
Mandetta anunciou ainda novos equipamentos para os M 1cípios e o Mov mento 
Vacina Br ·1, que será lançado dia 11/04 no Rio Grande do ul, uma vez que é o stado 
mais af ad pela gripe. 
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Também informou que há a proposta de compartilhamento 
de equipamentos para o segundo semestre, aproveitando a experiência dos consórc10s, e 
regwnahzação dos serviços, cujo objetivo é possibilitar aos gestores a adoção das 
iniciativas federais de forma adequada às necessidades regionais. Sugeriu aos gestores 
municipais que faça debates com os conselhos municipais da saúde e envolvam os 
profissionais. Ressaltou que haverá critérios de contrapartida, corno um cadastro que 
identifique diabéticos, hipertensos e grávidas de risco, por exemplo. 

Sobre o tema Municipalização x federalização, citou o 
tempo que esteve à frente da Secretaria Municipal de Saúde de Campo Grande (MS), e 
reconheceu os desafios. Ressaltou as fases de construção do Sistema Único de Saúde, o 
SUS, e que nesse período houve a municipalização de muitos deveres, mas as receitas 
ficaram centralizadas ou foram insuficientes. 

Questionado pelo Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), sobre os pleitos dos gestores, 
especialmente no que diz a falta de médicos, a carga horária dos profissionais e o 
subfinanciamento dos programas, bem como sobre a proposta de federalização desses 
programas, principalmente de categorias como Agentes Comunitários de Saúde e de 
Controle de Endemias, o Sr. Luiz Mandetta Mandetta admitiu o alto custo dos programas 
e da manutenção dos pisos salariais e sinalizou uma abertura para o diálogo. Contudo, 
alegou que a gestão desses serviços tem de estar sob responsabilidade do Ente que está 
na ponta. Ele também sugeriu investimento em qualificação em nível técnico dos 
Agentes para preencher demandas de saúde visando a redução de custos. Com relação 
a profissão de cuidador de idoso, citou que há cursos de 60 horas; ressaltando que os 
cuidadores poderão ser a solução nas próximas décadas uma vez que não haverá 
hospitais para atender a demanda. 

Sobre o Programa Mais Médicos, explicou que como a lei 
só pode ser alterada pelo Congresso Nacional, o Ministério está construindo texto para 
garantir continuidade, estruturação e fixação dos profissionais. Informou que passou de 
13 mil vagas de medicina por ano para 35 mil; e que enquanto não é divulgada a 
reformulação do Mais Médicos, os Municípios terão não só 60 dias para evitar a 
suspensão do custeio, mas sim 6 meses, para dar tempo das cidades se reorganizarem na 
contratação dos profissionais. Segundo o ministro, o critério para distribuição dos 
médicos é equidade, levar para onde falta mais, ou seja, as localidades de dificil acesso. 

O último pamel da programação da XXII lvlarchu a 
Brasília em Defesa dos Municípws do dia 99 de abril, contou com a participação do Sr 
Osmar Terra - Ministro da Cidadania, bem como de representantes do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação (FNDE). 

Neste painel foi feito o lançamento de 
monitorar a alimentação escolar, bem como sobre a construção uma nova roposta 
do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Bás· a e de Valoriz ção dos 
ProfissrS:da Educação (Fundeb) e ações do Ministério da idadania. 

. ~ ~ ~ 
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Osmar Terra iniciou a sua palestra com explicações 
referentes ao funcionamento do Ministério da Cidadania e as respectivas Secretarias 
Nacionais subordinadas à pasta. Ele também citou o alcance de programas como, por 
exemplo, o Bolsa Família. Nesse sentido, o ministro reforçou o anúncio do presidente 
Jair Bolsonaro de reajustar o 13° dos beneficiários do Bolsa Familia. Entretanto, 
descartou a possibilidade de aumento das demais parcelas. 

Na área da Cultura, Osmar Terra também infonnou que o 
governo pretende definir ações que possam revitalizar patrimônios históricos e de 
aumentar a proporção de ingressos subsidiados para população mais carente, e que 
atualmente está tendo discussões sobre os recursos para a reconstrução do Patrimônio 
Histórico e dos museus. 

Também abordou com os participantes o projeto das 
Estações Cidadania, espaços que serão implementados para unir os serviços da 
Assistência Social com os prestados nos Centros de Artes e Esportes Unificados ( CEUs) 
e nos Centros de Iniciação ao Esporte (CIEs). De acordo com Osmar Terra, as Estações 
Cidadania serão locais onde a população encontrará serviços qualificados nestas áreas, 
tendo como objetivo oferecer em um mesmo espaço programas e ações culturais, 
práticas esportivas e de lazer, formação e qualificação para o mercado de trabalho, 
serviços socioassistenciais, políticas de prevenção à violência e às drogas e inclusão 
digital em áreas de alta vulnerabilidade social. 

Nesse contexto, o ministro concluiu a sua apresentação 
com a divulgação do Programa Município + Cidadão, que pretende construir áreas de 
lazer para a população das cidades, principalmente as de pequeno porte. 

As palestras do FNDE foram apresentadas pela Sra. Sylvia 
Gouveia - diretora de gestão de fundos, e pelo Sr. Arcione Viagi. 

Na explicação da Sra. Sylvia Gouveia - diretora de gestão 
de fundos, a mesma afirmou a importância de ter uma parceria com a Confederação 
Nacional dos Municípios para a construção do novo Fundeb, através da experiência com 
a operacionalização e os diagnósticos. Informou que a vigência do Fundo vai até 2020, 
e que a CNMjá defendeu no Congresso Nacional a aprovação de uma proposta que toma 
o Fundeb permanente, e que atualmente está tramitando na Câmara dos Deputados. 

Por sua ve.l, o diretor Arcione Viagi mostrou ao público o 
funcionamento do aplicativo e-pnae, que permite ao gestor e ao cidadão o 
monitoramento da alimentação escolar. De acordo com o representante do FNDE, é por 
meio dele que o gestor terá acesso ejeedback de como está sendo vista a alimentação 
escolar da sua cidade; ou seja, o Município terá controle, e as escolas não poderão djzer 
que o Ente não repassou o dmheiro porque o aplicativo permite ess ntro e on-lme e 
promove mais transparência". 

Para simples esclarecimento. tema Fundeb t mbém foi 
pauta ,Áa Plenária "Todos pela Educação". ~c~fº• a CNM ass1 ou com o 

. ( ~----:;;,' ~ 
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movimento o documento do "Todos pela Educação", um termo de cooperação técnica 
para formular uma nova proposta de subsidiar a educação pública brasileira. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
dia 10/04, retornamos ao hotel para pernoite. 

No dia 10 de abriL quinta-feira, retomamos ao Centro de 
Convenções, em que participamos das seguintes atividades: 

A primeira plenária do dia 10/04, foi o PAINEL DO 
CONGRESSO, que foi coordenado pelo Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, que teve como 
objetivo apresentar e discutir os projetos de interesse dos gestores locais que tramitam 
nas Casas - Câmara dos Deputados e Senado Federal. 

Estando com a palavra, o Sr. Glademir Aroldi abriu as 
atividades ressaltando a expectativa do movimento municipalista em relação ao 
andamento das propostas. Ele destacou a adesão de deputados e senadores às frentes 
parlamentares mistas em defesa do pacto federativo (FPPF) e dos Municípios brasileiros 
(FMB). Ressaltou que está confiante com os integrantes do Congresso Nacional, nos 
deputados e senadores que conhecem a realidade dos Municípios. Entre os pleitos, ele 
citou a redistribuição do Imposto Sobre Serviços (ISS), a prorrogação do prazo para 
instalação dos aterros sanitários na Medida Provisória (MP) do Saneamento e as novas 
regras para consórcios públicos e licitações. Informou aos participantes sobre a 
aprovação da Proposta de Emenda à Constituição 61/2015 no Senado Federal, ora 
deliberada no dia 09/04, e comemorou a importante conquista. Ressaltou que a matéria 
volta para a Câmara, e que prevê o repasse direto dos recursos das emendas aos 
Municípios. 

No Painel do Congresso, vários parlamentares ( deputados 
e senadores) fizeram uso da palavra, dentre eles: Deputado Marcos Pereira (PRB-SP): 
disse que em sua minha campanha, estipulou dez compromissos e um deles era cuidar e 
olhar pelos Municípios, especialmente os pequenos e médios, que têm mais dificuldade 
de acesso ao orçamento da União e dos Estados, tecnicamente e por inviabilização 
financeira; Deputado Afonso Motta (PDT-RS). com a liderança da Câmara, disse que 
assumiu o compromisso de colocar na pauta matérias importantes, que trazem bencftcios 
para os Municípios brasileiros. O desafio é a discussão da reforma tributária, a fim de 
criar condições para que os recursos cheguem onde acontece a vida das pessoas; 
Deputado Carlos Veras (PT-PE): disse que os parlamentares tem o dever de fazer com 
que as políticas públicas possam chegar de fato aos municípios; e com relação à reforma 
da previdência, disse que é necessário aprofundar o debate para melhorar a qualidade 
de vida da população; De utada Flávia Morais PDT-GO · ssalt u a importância da 
CNM no que diz respeito a unportante assessona e io técnic que oferecem aos 
gestores. Ressaltou que a pauta tem matérias que vão esde mudanç no pacto federativo 
ao aumento do FPM, e que espera que possam vot a prorrogação o prazo do descarte 
final dos resíduos sólidos; e sobre a preocupa o de todos com s milhares de obras 
para li porque uma obra para~ gue representa rec sos público jogado .V-----
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fora; Deputado Hildo Rocha (MDB-MA): disse que a lei que compartilha com todos os 
Municípios os recursos da cobrança do ISS em cartão de crédito, leasing e planos de 
saúde é uma pauta que merece a atenção dos parlamentares; e que aprovaram no 
Congresso, porém foi vetada pela Presidência da República, mas conseguiram derrubar 
o veto e que atualmente a matéria está parada no STF; Deputado Pompeo de Mattos 
(PDT-RS): disse que já esteve do outro lado e que isso aumenta sua responsabilidade. 
Infonnou que o projeto que versa sobre o 1 % do FPM está pronto para avançar. e que 
os prefeitos poderão voltar para os municípios provavelmente com o projeto de lei 
aprovado; Deputado Silvio Costa Filho (PRB-PE) - Presidente da FPPF: disse que 
muitos não acreditam que o pacto federativo realmente possa existir, mas que já foi 
criado um grupo de trabalho para a construção. Disse que o verdadeiro pacto começa 
pelos parlamentares e que não podem aprovar projetos que impactam negativamente a 
administração dos gestores; Deputado Herculano Passos (MDB-SP) - Presidente da 
FMB: disse que o PLP 461/2017, que versa sobre o ISS, que trata das obrigações 
acessórias, já foi acordado com o Sr. Rodrigo Maia Presidente da Câmara dos 
Deputados, e que fará o possível para pautar essa matéria no dia 10/04. Disse que em 
conjunto com o parlamentar Silvio, estão cumprindo uma agenda extensa em defesa da 
pauta municipalista; ressaltando que de 15 em 15 dias se reúnem na CNM para debater 
sobre os assuntos; Deputado Baleia Rossi (MDB-SP): parabenizou a força política da 
CNM e dos prefeitos. Reforçou que, como lider do partido, o partido MDB é 
municipalista, e que os gestores têm que usar a força para avançar na pautas prioritárias, 
como a reforma da previdência, que é vital para o Brasil; Deputado Vinicius Farah 
(MDB-RJ): afirmou que os painéis do evento são importantes para qualificar a gestão 
municipal. Informou que protocolou um projeto que altera a questão do Cauc. 
justificando que não adianta as emendas impositivas aprovadas, se os prefeitos não 
consegUirern sair do Cauc. Frisou que não é justo que o gestor que inicia o mandato seja 
punido por outro que deixou a prefeitura inadimplente: Senador Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG): disse que as atividades que foram realizadas no dia 09/04 durante a Marcha 
mostrou a eficiência do evento. Lembrou que o Governo afirmou um compromisso que 
foi cumprido com o Senado. Explicou que as emendas mdiv1duais de deputados e 
senadores poderão ser destinadas com duas modalidades diferentes, uma a título de 
doação e outra com a destinação definida, de maneira simples e desburocratizada; 
Senador Wellington Fagundes (PR-MT): disse que estão trabalhando estimulados pela 
competente assessoria da Confederação, e que o movimento municipalista orienta sobre 
as dificuldades dos prefeitos. Disse que há compromisso com Presidente da Casa de 
colocar relatório da Lei Kandir na pauta das duas Casas; Deputado Benes Leocádio 
(PRB-RN): infonnou que apresentou emendas à MP 868, do Saneamento, para 
prorrogação do prazo da política de resíduos sólidos e flexibilização para que o prefeito 
possa escolher licitar ou não o serviço. Esclareceu que apresentou a Emenda a Medida 
Provisória 868 porque quer cumprir o que está na Lei, mas indagou sobre as condições; 
Deputado Alceu Moreira (MDB-RS): sugeriu a reunião dos secretários de agricultura 
municipais e estaduais e todos os sistemas de gestão para compor a mesa de debate e 
construir solução visando a criação de instrumento para agric nacional, e q todos 
devam assumir um compromisso nesta questão; Senad uiz Carlos Heinze PP RS : 
informando que estão se mobilizando pela Lei Kandir pela nova previdência; D utado 
Rogério Peninha (MDB-SC): disse que vai propor a matéria que prevê a u 1ficação 
das el~o s no Brasil, com os atuais prefeitos e ver dores visando que te am mais 
dois,,ánps d-. mandato, e daqui para frente, dq cargo eletivo, cinco anos ;.___ 
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mandato sem possibilidade de reeleição; Deputado Sidney Leite (PSD-AM): informou 
que apresentou uma proposta que garante diferenças regionais entre valores dos recursos 
dos programas, exemplificando que wn Município de São Paulo, que recebe R$ 0,35 por 
merenda, não faz o mesmo que um Município do Amazonas; Deputado Lucas Yergilio 
(Solidariedade-GO): disse que a pauta precisa avançar e o grande desafio é fazer com 
que os projetos que os gestores apresentam durante a marcha anualmente sejam 
deliberados; e ressaltou que o Partido Solidariedade tem o compromisso com a pauta 
municipalista; Deputado lsnaldo Bulhões (MDB-AL): disse que não adianta criar novas 
pautas sem concluir a votação das antigas, corno o 1 % do FPM e a cessão onerosa; 
Deputado Júlio Cesar (PSD-PI): afirmou que sempre trabalhou para fortalecer o pacto 
federativo, porque é nos Municípios que estão os problemas e as soluções mais baratas 
e adequadas ao povo brasileiro. 

Em seguida, tivemos um impacto no palco quando o azul 
deu lugar ao lilás no palco principal da XXII Marcha a Brasílw em Defesa dos 
Mumcípios. A cor faz referência ao Movimento Mulheres Municipalistas (MMM), que 
assumiu a programação do evento e, de forma inovadora e inédita, colocou em pauta as 
demandas urgentes do público e também as reivindicações munic1palistas pela 
perspectiva feminina. A plenária O Poder da Mulher na Polítrca contou com a presença 
de diversas parlamentares e da Sra. Tereza Cristina - Ministra da Agncultura e da Sra. 
Oamares Alves - Ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos 

Dando infoio à Plenária, o Sr. Glademir Aroldi - Presidente 
da Confederação Nacional de Municípios (CNM), recebeu as integrantes do painel e fez 
uma homenagem a sua companheira, a primeira-dama Leila Aroldi. Ele enalteceu a 
participação do MMM no movimento municipalista brasileiro. Disse que na Plenária 
serão tratados assuntos diversos, corno: de gênero, de violência contra mulheres, sobre 
a pauta municipalista brasileira. Falou sobre a atuação das senhoras Tânia Ziulkoski e 
Dalva Cristofolletti - Fundadoras do MMM, ressaltando a fundação do movimento foi 
um ápice na história municipalista nacional recente. 

Estando com a palavra, a Sra. Tânia Ziulkoski, ao falar em 
nome das 27 representantes regionais do movimento, enfatizou a importância das 
mulheres para a sociedade e para a política local e nacional. 

Em seu ruscurso, a Sra. Tânia também comentou corno 
surgiu o momento e o desafio atual de sensibilizar as deputadas e as senadoras para se 
engajarem na pauta municipalista nacional. Naturalmente vinculada às pautas sociais, as 
participantes da plenária foram motivadas a se envolverem nas ações da iniciativa 
Responsabilidade Social e Empresarial (RSE). 

Os itens prioritários da pauta nacional foram apresentados 
pela prefeita de Monteiro Lobato (SP), Sra. Daniela de ' sia. Bastante atuante no 
movimento municipalista, a prefeita falou em nome odas as prefeitas q , corno ela 
reforçou, trabalham duro para conseguir desenv ver e governar seus umc1p1os. 
Contudo, sua fala foi mais voltada às deputadas e s senadoras presente uma vez que 
frisou as , mulheres integrantes ~ to Mulheres M•nicipalistas~ 
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Confederação Nacional de Municípios (CNM), querem contar com a atuação efetiva e 
contundente de todas as mulheres inseridas na política, no sentido de tomar viável e a 
discussão e aprovação desses pleitos, que representam muito para nós governantes 
locais. 

Representando as integrantes da Câmara dos Deputados, a 
deputada Soraya Santos (PR-RJ) usou a tribuna para destacar o vínculo natural das 
mulheres nas pautas sociais e para celebrar o crescimento da representação feminina no 
Parlamento. Frisou que o movimento municipalista trouxe um movimento das mulheres 
municipalistas, ele quis colocar um selo, um selo dizendo: nós temos compromisso com 
o desenvolvimento dos Municípios, sim, mas ele não está desassociado de um 
compromisso do Brasil melhor. E um Brasil melhor só se dará com equidade, olhando 
as questões das crianças, da inclusão. 

Durante o pronunciamento da Sra. Darnares Alves -
ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos, a mesma relatou números alannantes 
e dos chocantes casos reais ocorridos no Brasil, logo em Municípios, de abuso contra 
crianças e idosos. Ela sugeriu parceria para que todos os Municípios instituam o 
Conselho Municipal do Idoso, até o final do ano; e chamou atenção para uma prioridade 
da pasta para o segundo semestre, como o incentivo de candidaturas de mulheres para 
as assembleias municipais. Finalizou dizendo que acredita no poder da mulher na 
política, no poder da mulher no governo, no poder da mulher liderando e desenvolvendo 
políticas públicas no Brasil. Aproveitando a oportunidade, a Sra Marilete Vitorino -
Prefeita de Tarauacá (AC), indagou a ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos, 
Sra. Damares Alves, se o governo vai trabalhar políticas sociais e sobre quais serão essas 
medidas voltadas ao atendimento das mulheres vítimas de violência doméstica, à 
preservação da comunidade indígena e ao apoio às mulheres idosas, inclusive àquelas 
que trabalham na área rural. Em resposta a indagação, a Sra. Damares aproveitou o 
espaço para fazer um apelo aos gestores locais a fim de unir forças para mudar a 
realidade brasileira de violência e de abuso contra as mulheres; ressaltando que o Brasil 
é considerado o 5° país mais difícil de criar meninas. Disse que é possível transfonnar 
essa nação no melhor país do mundo para ser mulher, e que acredita muito na força do 
movimento municipalista; e frisou que as grandes revoluções desta nação vão nascer nos 
Municípios. 

Já a Sra. Tereza Cristina - Ministra da Agricultura, 
explanou que a pasta está trabalhando, na parte legislativa, para desburocratizar e 
simplificar o Sistema Brasileiro de Inspeção de Produtos e Insumos Agropecuários 
(Suasa). Em relação aos consórcios municipais, ela sinalizou a possibilidade de o selo 
de inspeção ser feito por terceirizados, treinados pelo ministério, para agilizar o 
processo. Esclareceu ainda que, a pedido da CNM, o texto do decreto do Selo Arte está 
sendo revisto; ressaltou que a redação do decreto é para que a gente consiga atender o 
maior número de produtores artesanais, principalmente os pe u,,;.J.U.J.>-i.LI.Ll_'dutores, que 
tanto precisam vender os seus produtos, melhorar a quali , chegar com e es a outros 
Estados, com a garantia da qualidade, mas com sim · 1cação. Ela també abordou o 
crédito fundiário e a inclusão de representantes unicipal no consel ; frisando a 
import~ eia das mulheres terem um assento no c selho para nos aj oarem com as 

polít' úblicas, para que elas sejam 7'ª' ssivel da realt ade. ,,;------
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No pronunciamento da Ministra Tereza Cnstina, a prefeita 
de Montanha (ES), Tracy Baltar solicitou ações que atendam principalmente às 
localidades com perfil rural, ao comércio de produtos de origem animal e à inclusão de 
representantes locais no Conselho Nacional de Política Agrícola. Em atendimento à 
reivindicação municipalista, Tereza Cristina informou que assinou uma portaria que 
homologa a liberação dos encargos de Municípios beneficiados com máquinas e 
equipamentos no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC 2). Esclareceu que a 
Portaria tem como objetivo tirar a responsabilidade dos prefeitos de, em todo o ano, 
terem que registrar a condição da máquma, verificar a utilidade e preservar esse 
patrimônio. Depois de cinco anos, ele passa ao Estado, aos Municípios ou às 
associações. Disse que o acordo de cooperação que o Ministério da Agricultura fez com 
a CNM é muito importante para levar informações a todos os Municípios brasileiros; e 
agradeceu a parceria que será fundamental para trazer mais beneficio. 

Finalizando a Plenária, em nome das parlamentares do 
Senado Federal, a ex-prefeita e integrante do movimento municipalista, a senadora 
Renilde Bu1hões, se comprometeu em fazer um mandato mais voltado ao municipalista 
do que para outras áreas. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
período matutino, fomos para o almoço. Ao retornar, participamos do 1 ° Fórum 
Municipalista de Consórcios Públicos, em que foram debatidos sobre a inserção dos 
consórcios no cenário nacional, na institucionalização do pacto federativo e apresentou 
boas práticas de gestão consorciada. 

O Fórum foi aberto pelo Sr. Hudson Brito - 1° secretário 
da CNM e prefeito de Santana do Seridó (RN). 

Em seu pronunciamento, Glademir Aroldi - presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), reforçou a visão entusiasta e o apoio da 
CNM ao desenvolvimento dos consórcios em todo o Brasil, dizendo sobre a ampliação 
da estrutura técnica da área de Consórcios da Confederação, para auxiliar e mais bem 
atender os Entes consorciados. Lembrou a implementação do Consórcio de 
Desenvolvimento lntennunicipal dos Municípios do Alto Jacuí e da Serra do Botucarai 
(Comaja), no Rio Grande do Sul, do qual foi fundador. 

Durante o fórum, diversos gestores fizeram uso da palavra, 

sendo: 

- Vol mar Telles do Amaral - presidente do Comaja e prefeito de Salda na...wttH-Lr1 

falou sobre a experiência do consórcio criado em 1999, dize que o cons reio é a 
grande ferramenta dos Municípios porque é através dele q se consegue reali r muitas 
ações em conjunto. Falou sobre o objetivo da criação d Comaja para a con atação de 
serviços na área de Saúde para os Munic1pios e que se e até hoje como o arro-chefe 
da entidade· essaltou que desde a criação do COM JA obtiveram resultados muito 

e lação à economia e à legal idade. Citou qu tualmente tem 30 Municípios 

~ 
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comprando juntos medicamentos e alcançando uma redução de 40% no orçamento de 
compra. 

- Deputado Federal Geninho Zuliani (DEM/SP) - Presidente da Frente Parlamentar 
Mista dos Consórcios Públicos, que falou sobre a defesa da pauta legislativa dos 
consórcios no Congresso Nacional. Infonnou que a Frente foi registrada na semana que 
está sendo realizada a XXJJ Marcha, e que teve quase 300 apoiadores, entre deputados e 
senadores, para registro da Frente. Agradeceu à CNM por todo apoio que ela tem dado 
na retaguarda da Frente. Também citou importantes pautas para os consórcios, como: 
PL 2.543/2015, que versa sobre o registro de servidores do consórcio pela CL T; o PL 
2.532/2015, que versa sobre as pendências no Cauc dos Entes consorciados que não 
influenciam mais no consórcio; e o PL 11.087/2018, que declara que os produtos de 
origem animal inspecionados pelo consórcio podem ser comercializados no território de 
todos os Entes consorciados. 

- Joanni Henrichs - Consultora da CNM na área de Consórcios, destacou a importância 
do avanço da pauta, como o pacto federativo, e ressaltou que os consórcios vão crescer 
cada vez mais. ln formou que a CNM está acompanhando todas as tramitações por meio 
de um grande mapeamento, referindo-se à criação do Observatóno dos 
Consórcios. Explicou que a plataforma do Observatório vai apresentar diversas 
informações dos consórcios por meio de mapas interativos, além de compilar os 
materiais técnicos e as propostas legislativas de interesse dos consórc10s . 

- Luiz Cláudio Costa - Prefeito de Balsa Nova (PR) e presidente do Consórcio Paraná 
Saúde, falou sobre a abrangência do consórcio em 398 Municípios do Paraná; apenas a 
capital, Curitiba, não está consorciada; e citou que há expectativa de ampliar para outros 
com Municípios limítrofes, e que para isso, precisam de inovação legislativa. 

- Robson Jean Back - Prefeito de São Martinho (SC) e presidente do Ciga. detalhou o 
trabalho desenvolvido para tornar as cidades inteligentes e sustentáveis e atender às 
necessidades tecnológicas dos Municípios; citou que há 318 Municípios e um portfõlio 
com 8 sistemas, cujo trabalho tem gerado economia para as prefeituras. 

- Adinaldo Santos - Prefeito de Indiaroba (SE) e presidente do Conscensul, destacou 
como ponto principal do consórcio o trabalho em conjunto com os Ministérios Públicos 
para a licitação de wna agência reguladora de resíduos sólidos. Disse que acreditam nos 
Consórcios como chave para a institucionalização do pacto federativo. 

Durante o fórwn, além da apresentação do Comaja, foram 
apresentadas as boas práticas dos Consórcios Paraná Saúde, de Informática na Gestão 
Municipal (Ciga) e de Resíduos Sólidos e Saneamento Básic entro Sul 
Sergipano (Conscensul). 

Em seguida, participam 
eve como palestrante o Sr. Gustavo Canu 

falou aos gestores sobre ações de sanea 

s da plenária ( 'ompro 11ssos 
- Ministro do Desenv lvimento 
nto, habitação e mo ilidade 
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O mm1stro do Desenvolvimento Regional (MDR), 
Gustavo Canuto, iniciou a plenária Compromissos Bmsil convidando os gestores para 
uma aproximação com a pasta, ressaltando que o Ministério é de todos, já que as 
políticas de planejamento urbano. Falou que os primeiros cem dias do governo federal 
foram dedicados a um diagnóstico das principais áreas: habitação, mobilidade urbana e 
saneamento, e que precisam do apoio dos senhores para avançar. Lembrou que o MOR 
resultou da fusão dos extintos ministérios das Cidades e da Integração Nacional. 

Informou que entre as novidades da pasta a serem 
implementadas nos próximos meses com impacto na administração municipal, foram 
anunciados na XX/l Marcha a Brasífza em Defesa dos A1unicíp10s, que são: o Plano 
Nacional de Segurança Hídrica e a Instrução Normativa 11 para Pró-Cidades; 
ressaltando que o Plano Nacional de Segurança Hídrica é o primeiro das metas do 
governo federal para os primeiros cem dias de gestão. Disse que a previsão é de que R$ 
26,9 bilhões em investimentos, sendo R$15,7 bilhões só para o Nordeste, região mais 
carente na área visando a construção de barragens, adutoras, canais, entre outros 
sistemas, que tem como objetivo garantir abastecimento e atividades produtivas até 
2035; friso que essas ações também devem reduzü riscos causados por cheias e secas 
em áreas vulneráveis. Sobre os procedimentos para seleção das propostas de operação 
de crédito no Programa Desenvolvimento Urbano - Pró-Cidades, Canuto destacou que 
a iniciativa, criada em setembro/2018, disponibilizará R$ 4 bilhões para os próximos 
quatro anos, explicando que serão 48 meses de carência, 20 anos de amortização e baixa 
taxa de juros para organização tecnológica e urbana, visando ao desenvolvimento de 
cidades inteligentes. 

Após apresentação, Canuto respondeu às perguntas do 
presidente da Confederação Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, sobre 
temas de interesse do movimento. Esclareceu que a pasta está responsável por dois 
grandes programas de financiamento: Avançar Cidades, de mobilidade e integração de 
modais, como metrô e trem; e o Minha Casa, Minha Vida, de habitação. 

Ao ser questionado sobre as obras paradas de moradia, das 
quais Glademir Aroldi ressaltou a expectativa dos gestores para execução dos projetos, 
o ministro reconheceu a relevância do programa para o governo e garantiu que 
procedimentos serão reformulados. Além de identificar o problema e a etapa em que 
houve a paralisação, as equipes ministeriais irão dar aos que estão com documentação 
em dia a possibilidade de concluir a execução. Antes disso, a pasta precisa ajustar com 
o Ministério da Economia a liberação dos recursos~ ressaltou que são 17.404 obras 
contratadas no final do ano, em dezembro e que não foi dada autorização para obras 
paradas porque não tem recurso garantido para execução. 

Quanto ao saneamento, o líder municipalista tratou do 
receio dos gestores com a Medida Provisória 686/2018, que pretende ampliar a atuação 
da iniciativa privada na prestação dos serviços da área. Para o moviment are ção 
atual da matéria. há um risco de que as empresas privadas não te am interess em 
assumir os pequenos e médios Municípios, ficando apenas co as cidades maio es e 
lucrativ . O ministro defendeu a proposta e disse que a Sec taria de Saneamen o irá 

os debates no Legislativo,~ ar texto. "'O objetivo é~ 
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universalização. Nossos indicadores são ruins. No Norte, apenas um cidadão em cada 
10 tem saneamento básico. Seriam necessários investimentos de R$ 112 bilhões de reais 
e hoje temos só R$ 4 bilhões. Então, para melhorar essa capacidade, contamos com a 
iniciativa privada·•, ressalvou. 

Por fim, Glademir Aroldi e Canuto concordaram sobre a 
fragilidade técnica e a importância de qualificar as equipes da gestão local para 
elaboração dos planos municipais. "Sabemos que é possível capacitar mais as equipes 
municipais para atender aos programas existentes. Entendemos que é burocrático. mas 
é o caminho. Temos o programa Capacidades, que ajuda gestores a desenvolverem 
habilidades", lembrou. Segundo o ministro, a pauta municipalista é prioridade do 
presidente Jair Bolsonaro e do MDR. "Tivemos esses cem dias para analisar os 
programas. Alguns estão abertos e com recursos, outros sem. Não há desenvolvimento 
regional sem que Municípios se desenvolvam. Nosso objetivo é a redução das 
desigualdades regionais", garantiu. 

Também prestigiamos o Lançamento da XIII Cúpula 
Hemisférica de Prefeitos de Governos Locais. Na abertura da solenidade de lançamento, 
o Sr. José Coimbra Patriota Filho - Presidente da Associação Municipalista de 
Pernambuco (Amupe), destacou a missão conferida a Recife e a Olinda de representar o 
Brasil como sede do evento internacional, e convidou a todos os presentes para 
prestigiarem o evento porque será de grande importância uma vez que o Brasil vai sediar 
em Pernambuco. Informou que reunirá gestores com experiências das mais diversas e, 
por isso, estamos chamando de inovação para as pessoas, que é o tema que vai pautar a 
Cumbre". Explicou que a conferência tem o objetivo de aprofundar a unidade continental 
através de acordos para o desenvolvimento local e a ação coordenada para a 
implementação de políticas públicas regionais: cujo evento será realizado em março de 
2020, em Recife e Olinda (PE), com a participação de autoridades locais e membros de 
Associações e representantes de Municípios Latino americanos. 

Em seguida, passou a exibição do vídeo de lançamento: 
posteriormente o Sr. Paulo Câmara - Governador de Pernambuco, ressaltou a 
importância do encontro para o debate sobre os Municípios e sobre o futuro. 

Também em vídeo, o Sr. lván Arciénega Collazos -
presidente da Federação Latino-Americana de Cidades, Municípios e Associações de 
Governos Locais (Flacma), e prefeito de Sucre na Bolívia, enviou uma saudação aos 
presentes, ressaltando que o Brasil será o centro fundamental para novas políticas de 
desenvolvimento local. 

Durante a solenidade, o Sr. Geraldo Júlio - prefeito de 
Recife, assinou o termo de filiação ao Movimento Municipalista Brasileiro 
acompanhado dos diretores da CNM Eduardo Tabosa e José Patriota Filho, ~d'ff'l~ém foi 
oficializado o protocolo de intenções CNM e Enap, com a presença ra. Aline oares 
- presidente da Escola Nacional de Administração Públ' a (Enap). Co orme 
informações prestadas, o documento tem por escopo a adesã da CNM ao proto olo de 
intenç- G celebrado entre a Enap e instituições públic de natureza patroci adora, 

eudista ou certificadora, v~ e álogo unificado de cursos;__, 
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distância para a capacitação e aperfeiçoamento de servidores, no âmbito do Projeto 
Escola Virtual de Governo. 

A solenidade se encerrou com a assinatura do termo de 
compromisso para a realização da cúpula, cujo documento foi assmado pelo presidente 
da CNM, Glademir Aroldi; pelo coordenador-residente do Sistema Nações Unidas no 
Brasil, Nik')' Fabiancic; pelo governador de Pernambuco, Paulo Câmara; pelo 
representante do conselho consultivo da Flacma, Leopoldo Arnaiz; pelo presidente da 
Assembleia Legislativa de Pernambuco, Eriberto Medeiros; e pelos prefeitos de pelos 
prefeitos de Recife e Olinda, Geraldo Júlio e Lupercio do Nascimento. 

Dando sequência, iniciou o Painel: Fórum de 
governadores: pautas convergentes entre Estados e Municípios. 

Iniciando o Fórum, foi afirmado pelo Sr. Glademlf Aroldi 
- Presidente da CNM que: "Os três Entes da Federação precisam sentar à mesma mesa". 
Ressaltou que são inúmeras as propostas que devem trabalhar com os governadores, e 
lançou o desafio aos presentes da realização de encontro ou outro para discutir com os 
governadores de cada Estado, visando construir uma verdadeira federação justa em no 
país. Ressaltou que os Estados estão em situação falimentar, e os Municípios caminham 
no mesmo sentido. O líder municipalista também agradeceu a presença dos 
governadores no evento e apontou a importância de Estados e Municípios estarem 
unidos para conseguir avanços nas pautas em comum. 

Citou as pautas convergentes entre Entes locais e estaduais 
são: Lei Kandir, royalfles do petróleo, cessão onerosa e Nova Previdência Sobre a cessão 
onerosa, o presidente da CNM ressaltou que os resultados da medida poderão ser 
sentidos já neste ano pelos gestores, quando forem assinados os contratos. 

Também alertou sobre o Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação 
(Fundeb), dizendo que é preciso construir um novo Fundo, e que precisa ser aprovado 
ainda neste ano para que tenham tempo no ano que vem de fazer as possíveis 
regulamentações. 

Ainda neste painel fizeram uso da palavra os seguintes 
governadores: 

- Comandante Moisés - Governador de Santa Catarina, que alertou para a urgência 
de avançar nas pautas apontadas no prunel. ·'Precisamos mostrar a realidade dos nossos 
Municípios e dos Estados, que não se sustentam", afirmou. Segundo ele, o governo, que 
chega a cem dias de gestão, tem implementado ações para fortalecer os Entes locais. 
''Nosso governo em Santa Catarina tem demonstrado · tas com 
tendência forte de empoderamento dos Municípios." 

Wellington 
governador do Piauí, disse que mais vale uma esperança arde do que um d engano 
cedo se referir à agenda de votação d~ue loqueou a redistribuição dos 

. ~ e+ ~ t--
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recursos arrecadados com a exploração de petróleo com todos os governos municipais 
no Supremo Tribunal Federal (STF). Lembrou que atuou intensamente para garantir a 
aprovação das mudanças na Lei dos Royalties, no Senado Federal e também na Câmara 
dos Deputados, junto com o movimento municipalista. lnfonnou que se uniu aos 
municipalistas na manifestação em frente à Corte, ocorrida durante a programação do 
segundo dia da Marcha. Para Dias, a definição da data de votação é uma vitória 
importante do movimento municipalista. 

- Reinaldo Azambuja - Governador do Mato Grosso do Sul, falou sobre as 
dificuldades vivenciadas pelos Entes. Ele relembrou a trajetória como prefeito - período 
de 1999 a 2004, e apontou que pouco se evoluiu no que se refere ao pacto federativo. 
Ele também ressaltou o discurso do ministro da Economia, Paulo Guedes. dizendo que 
foram cnadas despesas para Municípios e Estados, mas deixaram as receitas em Brasil ia: 
frisando que se não receberem esse jogo não irão conseguir atender à população que 
vive nos Municípios com políticas públicas. Azambuja completou ainda que os 
prefeitos são pressionados diutumamente, mas não têm recursos para atender às 
demandas; e que acredita que os avanços e o pacto federativo vnão com as reformas 
estruturantes. 

- ex-senadora Ana Amélia, que representou o Sr. Eduardo Leite - Governador do R10 
Grande do Sul. Em nome do gestor regional mais novo do país, ela falou a favor das 
propostas apresentadas pelo ministro Paulo Guedes de desvinculação das receitas. Falou 
sobre a trajetória política do jovem governador, ressaltando que ele tem a vocação 
municipalista, porque começou sua vida política como vereador e como prefeito em 
uma das cidades mais importantes do Rio Grande do Sul, a cidade de Pelotas. Ana 
Amélia também falou de sua carreira. Disse que como Jornalista, acompanhou as dores 
do municipalismo desde a primeira Marcha; ressaltando que foi wna senadora 
municipalista que encerrou o mandato em janeiro, tendo sido a primeira signatária, a 
pedido da Confederação Nacional de Municípios, da emenda constitucional que 
aumentou em um ponto percentual a receita do Fundo de Participação dos Municípios. 
Disse que não adianta falar em reforma se os Municípios e os Estados não forem 
fortalecidos; que a crise federativa precisa acabar, e ela é tão grave quanto a crise 
política, a crise moral e a crise econômica e fiscal em que vive o país. 

- Carlos Brandão - vice-governador do Maranhão, Carlos Brandão, pôde fazer o uso da 
palavra, dizendo que os Estados também estão sofrendo com essa dificuldade de repasse 
de recurso. questionou como fazer a redistribuição justa do pacto federativo, sem a 
refonna da previdência; e frisou que é preciso fazer as mudanças no Congresso Nacional, 
que os problemas estão na pauta legislativa, os problemas estão na pauta do Judiciário. 
e que todas essas demandas já tramitam dentro do Congresso Nacional. 

Após o encerramento dos discursos, foi assinado um termo 
de cooperação federativa entre os Municípios brasileiros e o fórum .....,,Tffll,,.,..adores 

Finalizando os pronunciam os, o Sr. 
governador da capital federal, reconheceu que a pauta d governadores é, efi ivamente, 
uma p~únic-a. Ao afirmar de estar feliz pelo ato de a Marcha p utar temas 
impo/:~_jS, ele confirmou que é tempo de uniã,l.Z-+'- debater as demanda regionais e 
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locais. Disse que irão dar a parcela de contribuição como brasileiros, mas que vão dar 
ao Estado brasileiro a responsabilidade com Estados e Municípios, e que irão cobrar que 
esse pacto realmente se efetive, que esse pacto seja o pacto da libertação da população 
brasileira do jugo dos governadores de plantão. 

Apesar de não ter feito o uso da tribuna, a governadora do 
Rio Grande do Norte, Fátima Bezerra, também marcou presença no primeiro Fórum de 
Governadores da Marcha. 

Em seguida, deu início ao Painel: Justiça, 
Transparência e Probidade. A mesa foi coordenada pelo Sr. Glademir Aroldi -
Presidente da Confederação Nacional de Municípios (CNM), e pelo Paulo Ziulkoski -
Presidente de honra Paulo Ziulkoski. Também compuseram a mesa, Dr. Sérgio Moro -
Ministro da Justiça, o Dr. Gilson Dipp - ex-ministro do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ)~ e o Sr. Tadeu Alencar - Deputado Federal (PSB-PE). 

Inicialmente o Sr. Paulo Ziulkoski - Presidente de Honra 
falou sobre a Lei de Improbidade Administrativa 8.429/1992, ressaltando que o tema é 
muito recorrente entre os gestores visto a necessidade de rever a le!:,TÍSlação que tem mais 
de 25 anos. Citou que houve algumas tentativas de anteprojetos que tramitam no 
Congresso Nacional, mas não tiveram êxito, e que a CNM tem acompanhado as 
discussões ao longo dos anos e já sugeriu alguns pleitos municipalistas e buscou apoio 
de parlamentares e especialistas envolvidos na discussão. Lembrou que a CNM é 
favorável a mudanças na atual legislação, tendo em vista que ela tem permitido margem 
excessiva de interpretação, gerando insegurança jurídica pelas posições divergentes 
entre os tribunais e banalizado a noção de improbidade administrativa. 

Estando com a palavra, o Dr. Sérgio Moro - Ministro da 
Justiça defendeu que as mudanças são necessárias na administração pública no que diz 
respeito a prestação de serviços públicos. Ao receber das mãos do Presidente da CNM 
o Termo de Compromisso COMPLIANCE, cumprimento a iniciativa da Confederação 
para essa implementação do programa de integridade, ressaltando que esse dispositivo 
serve de exemplo às várias unidades da Federação. Ele exemplificou aos gestores alguns 
casos de corrupção que foram acompanhados por ele fazendo uma comparação com o 
cotidiano dos comandantes municipais e explicando as diferenças entre eles. Dr. Sérgio 
Moro aproveitou a plenária para pedir o apoio dos gestores locais ao Projeto de Lei 
Anticrime apresentado por ele ao Con&YTesso Nacional, que estabelece medidas contra a 
corrupção, o crime organizado e os crimes praticados com grave violência. 

Foi entregue ao Ministro da Justiça - Dr. Sérgio Moro o 
Tenno de Compromisso Compliance, que foi assinado pela diretoria da entidade a fim 
de aprimorar os cuidados e os controles relativos às suas atividades e realizar a criação 
e a implantação de um Programa de Integridade. 

Outro palestrante na Plenária, fo · o ex-ministro do TJ -
Dipp, que destacou a audácia dos atuais gestor s locais; cumprime tou e 

izo os prefeitos presentes pela coragem de serem g~stores públicos. Citou que 

~ ~ ?-
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o Brasil avançou muito na questão da transparência e da punição, mas que é preciso 
entender que não é qualquer ato de ilegalidade que é improbidade. 

O deputado Federal Tadeu Alencar defendeu que a 
discussão do assunto deve avançar no Congresso Nacional e ele está disposto a ser um 
ator impulsionador desse debate. O parlamentar informou que apresentou um 
anteprojeto que aponta a necessidade de se fortalecer a legislação. 

Em seguida, adentrou na Plenária da Secretaria Geral 
da Presidência da República, em que foram apresentados desafios e soluções para 
ambiente de negócios nos Municípios, tendo como objetivo modernizar o Estado e tomar 
o país mais atraente para investimentos. Para o ministro Floriano Peixoto, o caminho 
passa, necessariamente, pela redução da burocracia e a melhora do ambiente de negócios 
nos Municípios. 

Inicialmente, o General Floriano Peixoto explicou que a 
Secretaria Geral da Presidência é uma das quatro estruturas do Palácio do Planalto ( com 
Casa Civil, Secretaria de Governo e Gabinete de Segurança), detalhando as 
competências, dentre elas: promover administração eficiente e regional e tratar dos 
assuntos estratégicos, da ética e do controle interno. Ressaltou que é necessário e 
importante desburocratizar e facilitar a vida de todos os brasileiros, e infonnou que a 
pasta está lançando serviços digitais nos próximos dois anos. 

Já a Sra. Mareia Amorim - secretária especial de 
Modernização do Estado, revelou que o Brasil subiu 16 posições entre 2018 e 2019, 
ficando cm 109° lugar no ranking internacional que avalia posição de 190 países com 
melhores condições para investimentos; e que a meta do governo para o final do 
mandato, ou seja 2022, é de que esteja entre 50 melhores ambientes de negócio; e que 
para essa ascensão aconteça estão trabalhando com outros Ministérios 

Com relação a geração de renda e receita, descreveu as 
principais dificuldades para surgimento de novos negócios. Informou que as 
responsabilidades da gestão municipal para abertura de uma empresa pelo cidadão são: 
registro da propriedade, obtenção de eletricidade e alvará de construção, que, 
atualmente, leva em média 14 meses. Dos pequenos empreendedores ao grande 
empresariado, as barreiras vão de burocracia, prazos extensos e complexidade de 
processos a custos elevados. Todas essas dificuldades acaba levando à economia 
informal, que, no Brasil, representa 16,9% do PIB, ou 1, 17 trilhão de reais. 

Para incentivar os gestores a buscarem medidas como 
revisão das normas municipais para abertura de negócios; integração de dados; uso de 
canais eletrônicos; divulgação dos procedimentos; balcão de atendimento único e 
integração à Redesim; a secretária apresentou números de geração de renda e ~ceita 
para os Municípios com a criação de novas empresas e empre~ Apresentou dados 
sobre abertura de empresas novas de prestação de serv!,çefs que geram rendas e 
empreg . 
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Após o encerramento das atividades fomos ao Senado 
Federal, quando estivemos no gabinete da senadora Mara Gabrilli, ora recebidos pela 
mesma, visando protocolar os sef,ruintes documentos: 

- Oficio nº 051/2019 referente ao encaminhando do requerimento nº 042/2019 de autona 
do vereador Kleber Lopes de Sousa rogando a Senadora Federal Mara Gabrilli que 
viabilize a apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que 
faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados para a 
execução de obras de infraestrutura urbana; 

- oficio nº 052/2019 referente ao encaminhando do requerimento nº 043/2019 de autoria 
do vereador Kleber Lopes de Sousa rogando a Senhora Senadora que viabilize a 
apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões 
junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao 
município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados para o custeio ou 
aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria 
Municipal de Saúde. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora Mara Gabrilli que viabilize a 
apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões 
junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao 
município de Bastos, no valor de R$ 200.000,00, a serem destinados para o custeio ou 
aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria 
Municipal de Saúde. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínfo Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que viabilize junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, a liberação de verbas no valor de R$ 200.000,00, ao 
município de Bastos a fim de ser direcionado ao Centro de Valorização do Idoso - CNPJ 
sob o nº 02.338.734/0001-00, para o custeio e manutenção da entidade, como a aquisição 
de equipamentos e similares. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que faça gestões junto ao 
Ministério da Educação ou órgãos competentes do Governo Federal, visando a inclusão 
da APAE do Município de Bastos objetivando obter recursos livres no valor de R$ 
200.000,00, ou através do BNDES dentro do programa nacional de transporte escolar 
do FNDE/2019, visando a aquisição de um veiculo tipo VAN com adaptações 
necessárias para o transporte dos ai unos matriculados na AP AE. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que fa,.,,q_..-...._ões junto ao 
Ministério da Educação ou órgãos competentes do Govem era! , visan o a inclusão 
da AP,-u_,..-u,.,, Município de Bastos objetivando obte ecursos livres no valor de R$ 
200.00 ,O , u através do BNDES dentro do pro ma nacional de tran porte escolar 
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do FNDE/2019, visando a aqu1s1çao de um veículo tipo VAN com adaptações 
necessárias para o transporte dos alunos matriculados na APAE. 

Após o protocolo dos ofícios na Gabinete da Senadora 
Mara Gabrilli, dingimo-nos para a Câmara dos Deputados, quando estivemos em 
companhia do Sr. Capitão Augusto Deputado Federal, protocolando um oficio 
subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e Kleber 
Lopes de Sousa solicitando ao nobre Deputado Federal Capitão Augusto, no sentido de 
viabilizar a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que 
faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 350.000,00, a serem destinados para a 
implantação de câmeras de segurança no perímetro urbano. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
dia I 0/04, retomamos ao hotel para pernoite. 

No dia 11 de abril, quinta-feira, retomamos ao Centro de 
Convenções, em que participamos das seguintes atividades: 

Iniciou com o lançamento da Platafonna + Brasil e três 
aplicativos para gestão e fiscalização de recursos públicos, ora apresentado pelo Sr. 
Cristiano Heckert - secretário de Gestão do Ministério da Economia. Dando abertura da 
Plenária, o representante da CNM, disse que a Confederação Nacional de Municípios 
(CNM) vem trabalhando com a Pasta para disponibilizar aos gestores e à população um 
novo sistema para gestão, fiscalização e acompanhamento das emendas parlamentares e 
de recursos dos Ministérios para os Municípios. 

Também foi explicado pelo Secretário de Gestão do 
Ministério da Economia, Cristiano Heckert, que irão iniciar pelas áreas da Justiça e 
Segurança, Ciência e Tecnologia, Cultura e Esporte e, gradativamente, até os de maior 
volume financeiro, como saúde e educação; e que até 2022, o governo pretende englobar 
todas as modalidades e, assim, ter uma única plataforma consolidada, transparente, 
integrada, inovadora, simples e efetiva para acompanhamento das transferências de 
recursos da União e das políticas públicas. Esclareceu que o SICONV, atual portal de 
convênios, será integrado. Ressaltou que a proposta surgiu da preocupação com 
transparência e controle do montante, e que por esses motivos o Ministério também 
lançou três aplicativos, voltados para públicos diferentes, sendo: 
1 - Gestão, para gestores públicos que recebem e repassam recursos; 
2 - Fiscalização, para fiscais dos contratos e das obras, que poderão, por exemplo, tirar 
fotos com georrefenciamento e prestar contas: 
3 - Cidadão, para acompanhamento pela comunidade. Disse que todos terão infonnaçôes 
na palma da mão para saber quando tiver alguma pendência; que os painéis gerenciais 
estão disponíveis para qualquer pessoa que quiser acompanhar quando e quais recursos 
chegam, o estágio em que estão e os responsáveis. Entre as possibilida da Plataforma, 
além do processo de prestação de contas, ele citou as tr ferên ·as bancárias 
automáti s a análise de gestão de riscos para pré-aprovação os projeto . Ele também 
citou tra itação do Projeto de Lei 9617 / 18, conhecido como propo ta de gestão 
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compartilhada, o qual a Pasta está articulando com o Congresso Nacional para 
aprimoramento do texto e aprovação. 

Finalizando as Plenárias da Marcha, foi iniciada a Plenária 
conduzida pelo Sr. Marcos Pontes - Ministro de C1ênc1a, Tecnologia, Inovações e 
Comumcações. Iniciou sua fala lembrando de sua infância, dos ensinamentos da mãe, 
das dificuldades e das superações em 56 anos de vida - boa parte dedicados à carreira de 
militar na Força Aérea Brasileira e de astronauta. Com essas lembranças, o Sr. Marcos 
Pontes conseguiu mostrar como sonhos e educação podem transformar não só a vida das 
pessoas, mas o país. Durante seu pronunciamento, as suas frases de efeito se intercalaram 
com reflexões de problemas cotidianos, que aproximaram os relatos do menino sonhador 
de Bauru dos desafios da gestão municipal. 

Ao falar dos seus pais, citou que seu pai era servente de 
serviços gerais e a sua mãe escriturária, e que ele teve que driblar as dificuldades da 
periferia e de conciliar cursos técnicos e profissionais com o trabalho na rede ferroviária 
e os estudos para a academia militar. Citou uma frase de sua mãe:" você pode ser o que 
quiser, desde que você estude, trabalhe, persista e faça por você". E disse que graças ao 
apoio dos seus pais, é que ele foi em busca de seus sonhos, estudou, trabalhou. Disse 
sobre a importância da educação, ressaltando que se ele está no patamar atual foi por 
causa da educação; citando a frase: primeiro a gente idealiza e depois realiza. 
Provocando os presentes, disse que se os gestores, vereadores e demais autoridades 
presentes no evento foram eleitos, é porque sonharam com a possibilidade de ajudar. 

Falou que depois de voar em todos os aviões do Brasil, 
passar pelos Estados Unidos e Russia, do mestrado, ele se impôs o desafio de ser 
astronauta. Frisou que quando uma pessoa chega perto dos seus objetivos, vêm os 
maiores desafios. Finalizando esse assunto sobre a sua vida pessoal, disse que teve que 
fazer escolhas, mas sempre soube que as coisas mais importantes são as pessoas. 

A segunda parte da plenária foi dedicada a apresentar a 
estratégia da Pasta de alinhar com os outros Ministérios soluções integradas: tecnologias 
para produção, beneficiando indústria, agronegócio, comércio e turismo; tecnologias 
para desenvolvimento sustentável, como reuso de água; e tecnologias sociais, a exemplo 
das assistivas. Frisou que vão transformar o pais através da ciência e da tecnologia; 
produzir conhecimento e riquezas, com novas empresas e serviços para ajudar na 
qualidade de vida das pessoas. 

Listou os programas sob sua responsabilidade, sendo: 
- CTD, de dessalinização: - Ciência na Escola: - CEA - Centro Espacial de Alcântara: 
acordo com Estados Unidos que permite ao Brasil lançar foguetes e satélites de qualquer 
localidade com componentes americanos desde que o país proteja tecnologia da empresa 
norte-amencana: - Internet via satélite; - Internet para todos - a pro sta do governo 
anterior era chegar a todos os Municípios com fibra ótica, mas p que os provedores 
de internet que teriam desconto de ICMS. Enquanto descont e acordad com Confaz, 
o Ministério está fazendo pequenos ajustes para atua · r programa· - Cyber e 
Inteligê rtificial (IA); - Centros de Tecnologia - se nda etapa da dessalinização 
para t ações de gerenciamento da água. 
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Também falou brevemente sobre o potencial das cidades 
inteligentes, para as quais o Ministério está desenvolvendo algumas ações. Sobre esse 
assunto disse as pessoas quando ouvem falar sobre Cidades verdes e inteligentes, talvez 
pensam que é impossível, mas ele frisou: impossível é só uma palavra. 

Após um breve intervalo, foi aberto o Painel: Palavra 
Municipalista, a fim de que os participantes apresentassem suas demandas individuais 
e suas impressões do evento e contribuíssem com o aperfeiçoamento da atuação política 
da Confederação Nacional dos Municípios e com melhorias na organização do evento. 

Antes de abrir a palavra aos participantes, foi transmitido 
um vídeo dos principais avanços registrados pela Marcha. 

Fizeram uso da tribuna: Sra. Amariles Lima - Prefeita 
de Coronel Murta - MG, que falou sobre a esperança de regulamentação do pacto 
federativo, que ficaram felizes em participar do evento; João Pegoraro - Prefeito de 
Assis Chateaubriand - PR, que discorreu sobre a esperança de regulamentação do 
pacto federativo, que ficou satisfeito com o evento e informou que seu município terá a 
maior indústria da América Latina e que gerará cinco mil empregos diretos; Sr. 
Alexandro Pereira - Prefeito de Turmalina - SP, que levará novas experiências à sua 
cidade e sua satisfação em participar do evento e com a força do movimento 
municipalista; falou do seu desejo de mudança no processo eleitoral, que é a unificação 
das eleições gerais com as eleições municipais; Sr. Polion Maia - Prefeito de São 
Fernando -RN e Gilberto Constantim - Prefeito de Progresso - RS, solicitaram o 
apoio do movimento municipalista para a aprovação de medidas que impactam em suas 
localidades, respectivamente, como a alteração da Lei de Licitações visando que 
estabeleça a ordem cronológica de pagamento do pequeno valor para pagamento e um 
projeto de lei que isente os municípios dos impostos para a renovação da frota de 
veículos; Sr. Tuta Rebelato- Vereador de lbirubá- RS, que falou sobre a necessidade 
de melhorias na saúde, educação, assistência social, preservação do meio ambiente e no 
desenvolvimento de obras de infraestrutura; Sr. Jonsclio Martinez - Presidente da 
Câmara Legislativa de Capão do Leão - RS, falou sobre a importância da inclusão 
social, além de geração de emprego e renda. Também foram enaltecidas o Movimento 
Mulheres Municipalistas, sendo que as fundadoras Tânia Ziulkoski e Dalva 
Christofolett1 foram mencionadas como espelho e inspiração. 

Finalizando a Marcha, foi aberto o Painel: Fórum 
Nacional de Controle e a integração com a gestão local 

O painel, liderado pelo presidente da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, também conto ma presença do 
presidente do Tribunal de Contas da União (TCU), José Múc10 ontei : do presidente 
do Tribunal de Contas dos Municípios do Estado de G ·ás, em re resentação da 

rasileira de Tribunais de Contas (Atricon), Jo quim Alves e Castro Neto; 
e do Instituto Rui Barbosa (IRB), Ivan Bon· ha. 
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Inicialmente, o Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), destacou as dificuldades enfrentadas 
pelos gestores locais no que se refere às prestações de contas; ressaltou que a maioria 
dos Municípios enfrenta desafios e obstáculos para cwnprir exigências que não tem 
condições de arcar, como a imposição de despesas muito maior que os recursos que são 
disponibilizados pela União. Lembrou ainda que grande parte dos Municípios sofre por 
ultrapassarem os gastos com pessoal - definido por lei - para atender à detenninação de 
programas federais. Frisou que os gestores estão no limite e, se por um lado, a lei diz 
que não pode contratar os programas, eles necessitam de pessoas para funcionar. 

O líder do movimento municipalista reforçou a 
necessidade de parcerias para o bom funcionamento da máquina pública e pontuou 
algwnas pautas municipalistas que avançaram por meio do bom relacionamento entre a 
Confederação e os órgãos de controle. Lembrou que Tribunal de Contas da União é um 
grande parceiro para avançarmos em pautas como o turismo; obras paradas; precatórios 
do Fundeb". 

Estando com a palavra, o sr. José Múcio Monteiro -
Presidente do TCU confinnou em sua fala as indagações e os apontamentos feitos pelo 
Sr. Gladernir Aroldi. Segundo Monteiro, o TCU tem se especializado em qualificar 
gestores públicos em uma estratégia de diminuir a quantidade de equívocos cometidos 
por prefeitos. "Hoje o TCU não é só um órgão de fiscalização, mas é também um lugar 
onde os senhores podem buscar informações de como fazer e fazer de fonna correta. 
Esclareceu que o melhor parceiro de um gestor público deve ser o controle: e solicitou 
aos gestores municipais que busquem apoio e orientações nos tribunais. 

O Sr. Joaquim Alves de Castro Neto - Presidente do 
Tribunal de Contas dos Municípios do Estado de Goiás, representando a Associação 
Brasileira de Tribunais de Contas (Atricon), falou das capacitações que são feitas pelos 
tribunais de contas e lembrou que os desafios dos tribunais de contas são permitir que 
as orientações corretas cheguem aos gestores municipais. Fazendo referência ao slogan 
"Mais Brasil, Menos Brasília", disse: ·'Mais orientação e menos punição". 

O Sr. Ivan Bonilha - Representante do Instituto Rui 
Barbosa (IRB), explicou aos participantes do evento que "o Instituto é uma entidade que 
congrega todos os tribunais e nosso foco se centraliza em fazer treinamento aos técnicos 
de controle e relacionado às atividades dos especialistas de controle", explicou. Bonilha 
destacou que a maioria dos prefeitos tem a intenção de acertar e de ter aprovação popular 
e, muita vezes, diante de uma impossibilidade técnica, é induzida a cometer erros. 

Depois de uma semana intensa com muitos debates. 
apresentação de sugestões e encaminhamento para a resolução de vários entraves da 
administração municipal, o presidente da Confederação Nacional de Municípios ( CNM), 
Glademir Aroldi, integrantes da diretoria da entidade e presidente d estadua, 
divulgaram o resultado das arenas temáticas, cujos debates abor ' m as áreas d 
Educação, Saúde, Movimento de Mulheres Municipalistas (M ), Intemacion , 
Transferências Federais, Rede Municipalista, Jurídico, Consórci , Juventude e Esporte. 
Tamb' foram apresentados os resultados das áreas de Cult ra, Assistência Social, 
Defi a ivil, Saneamento, Meio Ambient~t Rural, Planejamenl---
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Territorial e Habitação, Trânsito e Mobilidade Urbana, finanças municipais, Turismo, 
Previdência e Contabilidade Pública. 

Encerrando o evento, foi lida em Plenário pelo consultor 
Hugo Lembeck - ex-diretor da Confederação e ex-prefeito de Taió, a Carta da Marcha 
à Brasília em Defesa dos Município (em anexo) que destaca os trabalhos que foram 
desenvolvidas durante o evento e as conquistas do movimento municipalista nos Três 
Poderes. 

A título de elucidação, a XXII Murcha a Hrasílw em 
Defesa dos Munrcípws foi encerrada no período matutino do dia 11 de abril, se 
consolidando como a maior mobilização realizada pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), uma vez que mais de nove mil gestores municipais de todo o Brasil 
se uniram no Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB) e mostraram a força 
do movimento municipalista, que resultou em 22 conquistas e avanços aos Entes locais 
junto ao Executivo, Legislativo e Judiciário. 

Lembrando ainda que a edição da Marcha de 2019 foi 
adotado a tradução das falas na Língua Brasileira de Sinais - Libras, dando wn exemplo 
de inclusão e incentivando os Municípios a fazerem o mesmo nas Prefeituras. 

Após o encerramento, nós. vereadores Patrocínio 
Monteiro da Silva Filho; Kleber Lopes de Sousa; Rogerio Fernandes e o Motorista da 
Câmara Municipal - Sr. Leandro Zanelli, retomamos ao hotel para pernoitar, e saímos 
em retorno para o município de Bastos no dia 12/04/2019 às 2:00 horas, chegando 
aproximadamente às 12:00 bs do mesmo dia referido. 

Já eu, como vereador e Presidente da Câmara -
Claudemir José dos Santos, saí de Brasília às 18:00 horas do dia 11/04, embarcando 
no voo 1457 da companhia aérea Gol com destino ao Aeroporto de Congonhas na 
cidade de São Paulo, chegando às 19:40 horas; em seguida, embarquei novamente às 
22:10 horas no voo 1336 da mesma companhia aérea com destino a cidade de 
Presidente Prudente, chegando aproximadament~ :25 horas; e posteriormente 
viajando para a cidade de Bastos, chegando aproxi adam~nte às 24:00 horas. 

I· 

/~o~ 
Vereador 
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Vereador Claudemir José dos Santos- Presidente da Câmara com o Ministro da Saúde 
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CERTIFICADO DE PARTICIPAÇÃO 

CLAUDEMIR JOSÉ DOS SANTOS 

Participou da XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios - Unidos pelo Brasil, 
realizada nos dias 8, 9, 1 O e 11 de abril de 2019, no Centro Internacional de 

Convenções do Brasil - CICB, nesta capital, com carga horária total de 24 horas 

12/1? 
G~ ir Aroldi 

Presidente CNM 

Brasília/DF, 11 de abril de 2019 
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SENADO FEDERAL 
Senadora Mara Gabrilli 

• 

Brasília, 10 de abril de 2019. 

DECLARAÇÃO 

Declaramos para os devidos fins que os Vereadores Kleber 
Lopes de Sousa, Claudemir José dos Santos, Rogério Fernandes e 
Patrocínio Monteiro Filho, da Câmara Municipal de Bastos, estiveram em 
audiência no gabinete parlamentar da Senadora Mara Gabrilli, para tratar 
de assuntos do interesse do Município. 

Atenciosamente, 

' ' 
~ i 

Ricardo Vendramel 
Assessor Parlamentar 

Senado Federal - Ed. Principal - Gabinete 05, Ala Antônio Carlos Magalhães - Brasilia/Df - 70.165-900 
Telefone: 61-3303-2 191 
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Bastos, 08 de abril de 2019. 

Oficio nº. 051/2019 

Senhora Senadora, 

Em atenção ao contido no requerimento nº. 042/2019, de 
autoria do nobre vereador Kleber Lopes de Sousa, cuja cópia segue em anexa, 
aprovado por unanimidade de votos na 5ª Sessão Ordinána, realizada no dia 01 de 
abril de 2019, respeitosamente, rogo a Vossa Excelência que viabilize a 
apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça 
e;estões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no va lor de RS 250.000,00, a serem destinados 
para a execução de obras de infraestrutura urbana. 

Ciente de poder contar com 
antecipo meus agradecimentos e renovo protesto 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
0D. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

( 

atenção, 
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REQUERIMENTO Nº. 042/2019 
de 25 de março de 20 I 9 

Requeiro ao Senhor Prefeito Municipal e ao ~enhor Presidente da 
Câmara Municipal. na fonna regimental. que envie oficio a Sra. Mara Gabrilli - Senadora. 
solicitando-lhe que viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da 
União ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a 
liberação de verbas ao município de Bastos. no valor de R$ 250.000.00. a serem destinados 
para a execução de obras de infraestrutura urbana. 

JUSTIFICATIVA 

Como Vereador do Poder Legislativo Bastense. e representando dos 
mteresses da população bastense. estou apresentando o presente requerimento rogando a nobre 
Senadora - Mara Gabrilli. no sentido de. quando da tramitação da Peça Orçamentária da 
União viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar, visando assegurar 
recursos financeiros ao Município de Bastos no valor de RS 250,000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) a serem destinados para a execução de obras de infraestrutura 
urbana, ou que faça gestões junto ao Governo Federal. 

Para snnple:> esclarecimento. as vias públicas estão precisando ser 
recapeadas. haja vista que devido a falta de recursos financeiros e devido a ação das chuvas. 
elas estão repletas de buracos e em muitos trechos praticamente a pavimentação asfálticajá foi 
totalmente destnuda. 

Vale ainda ressaltar que atualmente o murucípio de Bastos. como a 
maioria dos municípios brasileiros. atravessam por dificuldades financeiras devida à cnse que 
atravessa o país. sendo que é impossível melhorar o atendimento na área da saúde. 

Diante da mex1stência de verbas nos cofres municipais. entendo ser 
necessário e inevitável solicitar a nobre Senadora Mara Gab1illi. denu·o das possibilidades. 
que apresente a referida Emenda Parlamentar Junto ao Senado Federal. , isando o repasse de 
verbas ao município de Bastos. as quais serão destinadas. única e exclusnamente. na 
execução de obras de mfraestrutura urbana. 

Diante do exposto. estamos apresentando o presente requerimento. e 
rogo o apoio dos nobres Pares na aprovação da propositura. 

Plenano Vereador Vicente Mitihiro Ishikawa. 
Em 25 de março de 2019. 

~ ---- ~~ 
Kléber Lopes <k'Sousa 

Vereador 
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Bastos, 08 de abri I de 2019. 

Ofício nº. 052/2019 

Senhora Senadora, 

Em atenção ao contido no requerimento n". 043/2019, de 
autoria do nobre vereador Kleber Lopes de Sousa, cuja cópia segue em anexa, 
aprovado por unanimidade de votos na 5ª Sessão Ordinaria, realizada no dia OI de 
abril de 2019, respeitosamente, rogo a Vossa Excelência que viabilize a 
apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça 
gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados 
para a o custeio ou aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que 
integram a Secretaria Municipal de Saúde. 

Ciente de poder contar com a vossa ind1spensavel atenção, 
antecipo meus agradecimentos e renovo prot a v7 

Excelent1ssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DO. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

? 
Atenciosamen . 

I 
¼ 1/ 
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REQUERIMENTO Nº. 043/2019 
de 25 de março de 2019 

Requeiro ao Senhor Prefeito Municipal e ao Sr. Presidente da Camara 
Municipal. na fonna regimental. que envie oficio a Sra. Mara Gabrilli - Senadora, 
solicitando-Ute que viabilize a apresentação de wna Emenda Parlamentar ao Orçamento da 
União 011 que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a 
liberação de verbas ao município de Bastos. no valor de R$ 250.000.00. a serem destinados 
para a o custeio ou aqmsição de equipamentos para as unidades de saude que integram a 
Secretaria Municipal de Saúde. 

JUSTIFICATIVA 

Como Vereador do Poder Legislativo Bastense. e representando dos 
interesses da população bastense, estou apresentando o presente requerimento rogando a nobre 
!)enadora Mara Gabrilli. no sentido de. quando da tramitação da Peça Orçamentária da 
União viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar. visando assegurar 
recursos financeiros ao Município de Bastos no valor de RS 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) a serem destinados na área da saúde, objetivando o custeio de 
procedimentos ou que sejam aplicados em investimentos na aquisição de equipamentos, 
ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. 

Para simples esclarecimento, estou apresentando o presente pedido. 
tendo em vista que atualmente o município de Bastos. como a maioria dos municípios 
brasileiros. atravessam por dificuldades financeiras devida à crise que atravessa o país. sendo 
que é impossível melhorar o atendimento na área da saúde. 

Diante da inexistência de verbas nos cofres municipais, entendo ser 
necessário e inevitável solicitar a nobre Senadora Mara Gabrilli. dentro das possibilidades. 
que apresente a referida Emenda Parlamentar junto ao Senado Federal. visando o repasse de 
\ erbas ao municíp10 de Bastos, as quais serão destmadas. única e exclusivamente. na area da 
saúde pública municipal 

Diante do exposto. estamos apresentando o presente requerimento. e 
rogo o apoio dos nobres Pares na aprovação da propositura. 

Plenário Vereador Vicente Mitihiro Ishikawa, 
Em 25 de março de 2019. 
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Bastos. 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora. 

Conhecedores do empenho e competência da nobre 
Senadora junto ao Governo Federal. e como representante legal da Bancada Paulista no 
Congresso Nacional. dentro de suas funções e prerrogativas. no que diz respeito ao 
atendimento das reivindicações apresentadas pelos mu111cípios paulistas. seja pelo Poder 
Executivo como Poder Legislativo. bem como pelas entidades sem fins lucrativos. 
dentre elas do município de Bastos. venho através do presente solicitar os bons ofícios 
de Vossa Excelência no sentido que viabilize a apresentação de uma Emenda 
Parlamentar ao Orçamento da l 'niâo ou que faça gestões junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao município de 
Bastos, no valor de R$ 200.000,00, a serem destinados para o custeio ou aquisição 
de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria Municipal 
de Saúde. 

Cientes de podermos contar com a vossa indispensável 
atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo protestos de elevada estima. 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

~#~ 
Kleber Lopes de Sousa 
vereador 
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Bastos, 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora, 

O Centro de Convivência do Idoso do 
Município de Bastos atualmente acompanha aproximadamente 186 
pessoas da terceira idade, realizando um excelente trabalho na área 
de inclusão social, desenvolvendo vanas atividades que 
proporcionem condições de uma vida digna e saudável na faixa 
etária. 

No entanto, o CVT conta apenas com um 
veículo Kombi de ano de fabricação um tanto quanto ultrapassada, 
necessitando constantemente de consertos mecânicos e elétricos . 
Para simples esclarecimento, um veículo é utilizado no transporte 
dos membros do centro de valorização e de equipamentos e outros 
materiais quando da realização de eventos sociais, como bailes da 
terceira idade, passeios, etc. 

V ale ressaltar que a aquisição de O 1 veículo 
novo possibilitará que os associados sejam transportados com 
segurança aos eventos; razão pela qual, apresento o presente 
requerimento. 

Diante do exposto, vimos através do 
presente solicitar os bons ofícios de Vossa Excelência no sentido de 
viabilizar junto aos órgãos competentes do Governo Federal a 
liberação de verbas no valor de R$ 200.000,00 ao município de 
Bastos a fim de ser direcionado ao Centro de Valorização do 
Idoso - CNPJ sob- o nº 02.338.734/0001-00, para o custeio e 

J 



BASTOS 
CAPITAL 
D0 ~ 1 

A.dlmoDiudoP!ldo 
\'ere,dor 

FrmmcoP.B.FcmindtSím 
Verem -~ Vmador 

Ikib«LopllldeS
\'er<IOO( 

PllrociDio Mua,iro Filho 
Vereoldor 

Ra,!rio Ferllllldol 
Verem 

~ Kiam 
Vereador 

Cimara Munidpal de Bastos 
Ruo Presidente Vorgos, 488 -Centro -Fone: ( 14) 3478-1601 / 34 78-277 7 / 34 78-4099 -CEP: 17 690-000 ·BASTOS · SP 

h l i p: //www. com oro bo stos . sp. gov. b r - e-mo i 1: camorooostos@comorobastos.sp.gov.br 

manutenção da entidade, como a aquisição de equipamentos e 
similares. 

Esperando contar com a costumeira 
atenção de Vossa Excelência na presente reivindicação, antecipamos 
nossos agradecimentos e reiteramos protestos de estima e 
consideração. 

~~ 
Kleber Lopes-dé Sousa 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
D D. Senadora Federal 
BRASÍLIA-DF 

vereador 
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Bastos, 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora, 

Tendo em vista que a APAE do município 
de Bastos - SP, necessita urgente de transporte escolar para atender 
aos alunos matriculados naquela associação, em sua grande maioria 
oriunda de familias carentes que dependem deste transporte para 
locomoção das crianças especiais. 

Como somos conhecedores do empenho e 
competência da nobre Senadora junto ao Governo Federal, e como 
representante legal da Bancada Paulista no Congresso Nacional, 
dentro de suas funções e prerrogativas, no que diz respeito ao 
atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios 
paulistas, seja pelo Poder Executivo como Poder Legislativo, bem 
como pelas entidades sem fins lucrativos, dentre elas do município 
de Bastos; diante do exposto, vimos através do presente solicitar os 
bons ofícios de Vossa Excelência no sentido que faça gestões 
iunto ao Ministério da Educação ou órgãos competentes do 
Governo Federal, visando a inclusão da AP AE do Município de 
Bastos obietivando obter recursos livres no valor de R$ 
200.000,00, ou através do BNDES dentro do Programa Nacional 
de transporte Escolar do FNDE/2019, visando a aquisição de um 
veículo tipo VAN com adaptações necessárias para o transporte 
dos alunos matriculados na APAE. 

Cientes de podermos contar com a vossa 
indispensável atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo 
protestos de elevada estima. 
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Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA-DF 

/-~ 
Kleber Lopes de Sousa 
vereador 



• 
CÂMARA DOS DEPUTADOS 
Gabinete do Deputado Capitão Augusto - SP 

DECLARAÇÃO 

Declaramos para os devidos fins e a Câmara Municipal de Bastos, Estado de São 

Paulo, que o Vereador CLAUDEMIR JOSÉ DOS SANTOS, Presidente da Câmara, os Vereadores 

ROGÉRIO FERNANDES, PATROCÍNIO MONTEIRO FILHO e KLEBER LOPES DE SOUSA, 

compareceram no gabinete do Deputado Federal CAPITÃO AUGUSTO - PR/SP, no dia 10 de 

abril, para tratar de Emenda Parlamentar, de interesse do Município. 

Brasília, 10 de abril de 2019. 

OTÁ CARDOZO 
Chefe ge q~binete 

Dep. Federa/ Capitão Augusto 
PR/ SP 

Câmara dos Deputados I Anexo IV - Gabinete 358 1 C~P 70160-.9~ - Bras~ia/~F 
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Bastos. 09 de abri I de 2019. 

Senhor Deputado. 

Conhecedores do empenho e competência do nobre 
Deputado Federal jw1to ao Governo Federal. e como representante legaJ da Bancada 
Paulista no Congresso acional. dentro de suas funções e prerrogativas. no que diz 
respeito ao atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios paulistas. seja 
pelo Poder Executivo como Poder Legislativo. bem como pelas entidades sem fins 
lucrativos. dentre elas do município de Bastos. venho através do presente solicitar os 
bons ofícios de \. ossa Excelência no sentido que viabilize a apresentação de uma 
Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao munichlio de 
Bastos, no valor de R$ 350.000,00, a serem destinados para a implantação de 
câmeras de segurança no perímetro urbano. 

Cientes de podennos contar com a vossa indispensável 
atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo protestos de elevada estima. 

Excelentíssimo Senhor 
Capitão Augusto 
DO. Deputado Federal 
BRASÍLIA - DF 

ere or 

/~~ 
Kleber Lopes de Sousa 
vereador 
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